

# SOLIDARIDAD OBRERA



Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## EDITORIAL

### Los valores tácticos de la C. N. T.

Los ensayos revolucionarios que, a través de la Historia, se registran, son una prueba evidente de la fuerza conceptual de las ideas de libertad y justicia que, en pugna abierta y constante contra el estatismo y la reacción, renuevan diariamente la corriente de la dinámica política y social de los pueblos.

El ascendente que las tendencias libertadoras han tenido en las luchas gloriosas de los tiempos primitivos y en las contiendas políticas, económicas y sociales de nuestros días, y que han proyectado sobre la Humanidad luminosos y vivificantes rayos de grandeza y felicidad, deben ser un estímulo, un acicate poderoso para la continuación de la gran cruzada, y una esperanza para nuestras realizaciones en un futuro no muy lejano.

Pero si examinamos de cerca el proceso de todas y cada una de estas luchas, encontraremos en el desarrollo gradual y violento de los acontecimientos, lagunas y deficiencias que la improvisación no permitió distinguir, y que fueron causa de innumerables fracasos, que retardaron considerablemente el triunfo de las pléyades libertadoras.

No hace falta señalar un hecho histórico y analizar, al contraste de una revolución cualquiera, las causas que determinaron muchas veces la quiebra de un gran movimiento. En general, siempre han sido las mismas causas, que en ocasiones y circunstancias parecidas han determinado los mismos efectos.

Las grandes revoluciones de Francia e Inglaterra, salvando las diferencias de tiempo y lugar, fracasaron al conjuro de los mismos enemigos. Los grandes movimientos insurreccionales de la Europa medieval cayeron estrangulados en manos de los mismos vicios y defectos. Y no cabe duda que, en todos los tiempos y en todos los países, el enemigo más temible que han tenido los pueblos en las épicas luchas por su liberación, ha sido siempre el mismo.

Este enemigo vive todavía. A través de los tiempos, conserva toda su juventud y lozanía. Lo tenemos medido en nuestros propios medios y en nuestra propia sangre. Le vigorizamos y rejuvenecemos nosotros mismos. Vive de nuestra improvisación y de la falta de nuestros errores.

Es la sombra trágica de nuestras propias ineptitudes, en cuya obacuridad no nos es dable conocer el alcance de nuestros valores combativos ni la fuerza del enemigo que pretendemos atacar.

No olvidemos que los hechos se repetirán y que la historia contemporánea continuará escribiéndose con los mismos caracteres de sangre, si nosotros, aforados a los errores tradicionales, continuamos inspirándonos en la bondad de los sentimientos y dando a éstos la dirección de nuestras actividades.

El problema que se ha planteado en todas las luchas, desde los tiempos más remotos, ha sido y continúa siendo un problema de fuerza y estrategia. La bondad de nuestros ideales podrá servir para sumar a nuestra causa a todas las víctimas de la tiranía, pero no vencerá nunca la resistencia del enemigo, que, bien pertrechado con todos los elementos ofensivos y defensivos que la ciencia moderna pone en sus manos, se reirá de nuestras ilusiones y de nuestra impotencia.

Las protestas, por revoltosas que sean, improvisadas espontáneamente, sólo servirán para aumentar el número de las víctimas que, como tributo al gran crimen, viene pagando el proletariado.

A la fuerza hay que vencerla por la fuerza. A la estrategia del capitalismo y del Estado, hay que oponer la estrategia del proletariado.

Las explosiones de indignación de los sentimientos populares tuvieron, en su tiempo, alguna eficacia. Hoy,

ante la preparación técnico-militar de los Estados, serían perfectamente inútiles.

Precisa, pues, organizar nuestras fuerzas y preparar nuestro plan de estrategia.

Casi todas las organizaciones revolucionarias del mundo, incluso las más insignificantes, tienen esbozado su plan estratégico para la lucha contra el capitalismo y el Estado. A la C. N. T. le corresponde hacer lo mismo.

No se trata única y precisamente de un plan para las grandes luchas revolucionarias. Hace falta, además e imprescindiblemente, una revalorización táctica para las luchas de carácter económico. Conviene ponerse a tono con las circunstancias, renovando nuestra metodología táctica, y organizar bien los valores de suma eficacia, que, hasta hoy, han sido completamente desvirtuados.

Es necesario que nos hagamos a la idea de que las grandes luchas que el proletariado tendrá que sostener, exigirán una preparación técnica y una organización especial, que no podemos confiar a la improvisación, como hasta ahora ha ocurrido. Serán precisos largos y deliberados estudios, para buscar los medios de mayor utilidad y eficacia. Y bueno será también que nos metamos dentro la cabeza el propósito de trabajar firmemente en las directivas y Comisiones técnicas, poniendo más empeño en el trabajo de laboratorio que en las exhibiciones de elocuencia en las asambleas generales.

Pero lo que más urge, lo que precisa que le demos inmediatamente la mano, tan pronto esté normalizado el funcionamiento de los Sindicatos, es el plan de organización interna.

Hay que empezar por constituir los Comités llamados superiores, de manera que su composición responda a los principios federalistas, que son la base esencial de la C. N. T. Tanto en el Comité Nacional como en los Comités Regionales, deben estar representadas las organizaciones regionales y comarcales, que tienen derecho a ello. Estos Comités deben estar constituidos a base de un número suficiente de compañeros, para que, además de la secretaría, puedan constituirse y ser bien nutridas las respectivas secciones de estadística, control, técnica, propaganda, etcétera, etc.

Los Comités de las Federaciones locales y directivas de los Sindicatos, deben igualmente corresponder a estas necesidades, procurando que lleguen al Comité Nacional todos los datos precisos para que, en todo momento, éste pueda dar razón a los Sindicatos de la situación y efectivos de la C. N. T., del estado y desarrollo de las industrias del país, de la agricultura, del comercio y transporte terrestre y marítimo, del alcance de la producción y de las necesidades del consumo, así como de todas aquellas manifestaciones de las actividades artísticas, científicas, religiosas, bancarias, políticas, sociales y económicas.

A nadie se le escapa que una estructuración que pueda responder a las necesidades de un control de tantos y tan complejos problemas, exige mucho trabajo y mucha voluntad. Pero téngase bien en cuenta que es por aquí por donde se debe empezar, si queremos llevar a feliz término nuestros propósitos.

Recuérdese bien lo que hemos de apuntado en primer lugar, y sepase que este esbozo es indispensable para llegar a una organización que pueda hacer frente a la organización capitalista.

Y que únicamente con una organización así serán eficaces los valores tácticos que tanto nos vanagloriamos de poseer y que, en la actualidad, no tienen aplicación.

## PASQUIN

HAMBRE.

Hasta la miseria suma, en descenso hacia su grado más vergonzoso, tiene, con su indignidad su filosofía. A los cerebros peor constituidos, a las más rudimentarias inteligencias no escapa el hecho, agudamente paradójico, de que la actual sociedad, abyecta hasta el extremo de rechazar la evolución que es norma de todo lo que existe, por encima de todos los delitos castiga el delito su grado de pensar.

Cuando un ser se encuentra acorralado por el hambre, privado inclusive del derecho al trabajo, por exceso de producción que por sarcasmo trágico le condena a la indigencia, sucede algunas veces que ese ser se entrega a las autoridades, acusándose de algo, para ser detenido y poder comer. Un caso reciente en Barcelona. No sabemos qué clase de sentimientos nos inspiran estos seres. Ni es nuestro intento analizarlo en este comentario. Sería tan hondamente agresiva para la sociedad nuestra distribución que los sabuesos del código de aquel estúpido guardia urbano de la Monarquía, el antropoide evolucionado que se llama Galo Panto, nos procesarían por incitación al robo. Es decir, de hacer en pequeña escala y con peligro, que quiere decir con valentía, lo que cualquiera puede hacer descaradamente pagando un tributo al Estado, que es al fin el jefe de la banda de ladrones.

Lo que nos interesa constatar es el hecho sintomático de que cuando un individuo quiere hacerse detener no se acusa de comerciante, de trata de blancos, de traficante de tóxicos, de confidente, de envenenador de conciencias, de concejal, de ministro, de traidor, de simpatizante ni otras inmundabilidades. Se acusa, sencillamente, de anarquista. Ello quiere decir tener senales y hombría para combatir el tinglado criminal de las instituciones que componen el escenario vil donde se desarrolla el gran drama social. Y quiere decir, además, ser capaz de pensar. Y eso sí que no se perdona! Son admisibles todos los delitos, pero nunca el de pensar. En solo hecho de no tener la mentalidad de un policía, condena a uno a ser juzgado como a un delincuente. En este país sobre todo, la moral de las autoridades está forjada así.

Es una moral mezquina-tragolida, plena de agresivo primitivismo.

Ellas son la guardia pretoriana de un régimen fundamentado sobre la rapia. El anarquista es el hombre que clara su ariete purificador en las paredes del edificio que cobija a la sociedad en comandita de ladrones que componen el sistema capitalista.

Por eso es candidato a la cárcel. Nada más insultante para la autoridad que ver un hombre en constante ejercicio de justicia...

RODIA.

### CONFORT Y SEGURIDAD

## El magistrado Márquez y el coronel Ruffianchas, disfrutarán de sendos auto móviles blindados

El sábado último llegaron a Barcelona dos autos blindados, destinados al servicio del gobernador civil, señor Márquez Caballero, y del jefe superior de Policía, señor Ruffianchas, respectivamente.

Se nos ocurre preguntar qué preparan nuestras autoridades cuando se disponen a la defensa de una manera tan palpable.

Nadie ha pensado—los hechos lo demuestran—en atender contra la vida de aquellos funcionarios palaciegos. Pero el hecho que señalamos, a título de información, nos dice que se prepara alguna provocación que justifique en momento oportuno el blindaje de que hablamos.

## INFORMACIONES DE LA CALLE

### Por las grandes barriadas obreras. — En el mercado de Sans. — Precios exorbitantes. — Imposible comer como las personas. — El ministro de Hacienda hincha la carestía. — El clamor de las mujeres

Mañana del lunes de Pascua. La demoníaca curiosidad nos lleva al mercado de Sans. Poblósima barriada, cabe decir que son los trabajadores quienes la dan vida industrial, comercial, etc.

Cuando nos disponemos a cumplir nuestra misión, hombres y mujeres se aprestan a nuestro lado. Todos rivalizan en favorecernos. A todos debo el favor de mis apuntes. Y a todos doy mis gracias más fervorosas.

Al penetrar en el mercado, un hedor inavencible me echa de espaldas. No discutiré las condiciones higiénicas del susodicho mercado. Si bien, no puedo aguantar sus hedores, emanados del amontonamiento de frutas, carnes, etc.

**LAS FRUTAS**  
Comenzamos nuestros apuntes por las frutas. Nuestro horror sube de punto al saber sus fabulosos costes y mediana calidad.

Naranjas a 0'35 pesetas el par, a 0'15 pesetas una; a 0'25 pesetas tres; a 0'25 pesetas dos; a 0'35 pesetas tres.

Sospechamos algunas de distintas calidades, y no caemos de nuestro asombro viendo que apenas pesan porque están heladas o semiheladas.

Ponemos manos en las manzanas. Inquirimos el precio. 0'75 pesetas los cuatrocientos gramos. Tomamos algunas. Quedamos asombrados. Tan poco pesan... Entrarán muchas en la libra de 400 gramos, pero casi secas. Y el jugo es, en las manzanas, el alimento nutritivo.

Ponemos vista en los plátanos. Preguntamos. 2'00 pesetas la docena. 1'80 pesetas. Los vemos hermosos. Son calidad buenisima. Pero... quién los come.

**FRUTA SECA**  
Estas frutas parecen ser manjar de dioses. Tienen precios increíbles. Están por las nubes.

Las almendras valen 1 peseta la libra de cuatrocientos gramos. Las nueces a 0'90. Los dátiles a 0'85.

Felizmente, compensa un tanto los ligos, a 0'35 pesetas y 0'40 pesetas la libra manca y coja a que nos tienen acostumbrados.

Examinamos los dátiles y los ligos. ¡Qué pobres de azúcar los encontramos...! Cuán y cuán faltos de pulpa... En fin, pasemos.

### LAS VERDURAS Y HORTALIZAS

Dos lechugas, 0'25 pesetas. Una, 0'15 pesetas. Otra clase a dos 0'15 pesetas. Apenas si tienen cabollos. Apenas si tienen hojas. Las vemos y nos dan la sensación de un montón de estiércol, del cual han salido...

Vamos hacia los tomates. A 0'40 pesetas la pobre libra. Menuditos, Embrujado. Sucios.

Los guisantes; peroles, a 0'70 pesetas la infiera libra; habas a 1'00 peseta.

Una escarola sucia como ella sola, reducida, malísima, 0'10 pesetas.

Bróquiles pequeñísimos, negros de puro mal, a 0'30 pesetas y 0'40 pesetas la pieza. Las patatas, de infinitas condiciones, a 0'35, 0'45 y hasta a 0'70 pesetas la libra de los miseros cuatrocientos gramos.

### GRANOS

Arroz a precio de 0'75 pesetas kilogramo; a 1'25 pesetas, a 1'75 pesetas. Judías a 1'25 pesetas kilogramo, a 1'75 pesetas, etc. Las lentejas, a 1'50 pesetas kilogramo. Los garbanos... ¡Bueno. Todo, todo a este tenor.

### LAS CARNES

Cansados de deambular por los puestos de frutas y de granos, y de ver cómo están esos productos, nos dirigimos a los puestos o tablas de la carne. No podemos aguantar nuestra repulsión moral.

He aquí nuestros apuntes, legados sobre los tableros:

Ternera.—De 3'00 pesetas kilogramo, hasta 10 nada menos...

Segunda clase.—5'00 pesetas kilogramo, 6'75 pesetas, 5'00 pesetas. La manteca a 7'75 pesetas y a 3'50 pesetas kilogramo.

La mante a a 3'75 pesetas y a 3'50 setas la libra. El pato a 4'00 pesetas ídem. El pavo a 3'00 pesetas ídem. La oca a 3'00 pesetas ídem. El pollo a 5'00 peetas los cuatrocientos gramos.

### SALAZONES. EMBUTIDOS. CONSERVAS

Un diminuto chorizo vale 0'25 pesetas. La botifarra 2'00 pesetas los 400 gramos. La longaniza a 4'80 pesetas la libra. Sobrassada, 2'80 pesetas la libra. El salchichón a 15'00 pesetas el kilogramo. ¡Ay, quién lo comerá? ¡Y el lomo a 8'00 pesetas los 800 gramos!

Huimos de esos puestos poco menos que desprovistos y con las manos en la cabeza. Huyendo, vamos a caer frente las olivas.

La de cugullo está comiendo por su insignificancia. Pero la partida y la sevillana no están muy al alcance de nuestra economía, con sus 0'70 pesetas y 0'80 pesetas los cuatrocientos gramos.

Pasamos al queso. El mahón a 2'00 pesetas libra. El manchego a 2'40 pesetas ídem. El de bola a 3'00 pesetas ídem de lienzo.

En fin, acabaremos con los huevos. Ved los precios. Uno 0'15 pesetas y 0'20 pesetas. Dos, 0'45 pesetas. Tres, 0'50 pesetas. Otro, 0'25 pesetas.

### LOS CULPABLES

Sallamos cargados de notas, la cabeza más que cargada de pestilencias y entregados a sendas reflexiones.

Nos topamos con algunas mujeres, que se lamentan de cómo está la vida. Terciamos en sus conversaciones, y nos dicen:

—Mira, señor! No podemos vivir, tan cara está la vida. Para dos o tres personas, necesitamos 10 o 12 pesetas sólo para comer al día. Y luego, el casero, el inquilinato, el vestir, el divertirse y hasta el aprender un poco, que gana nuestros maridos.

—Mucha es la miseria, señoras, mucha—les digo con suavidad.

—Y, ¿dónde están los responsables, señor, dónde están?

—En primer lugar, en el ministro de hacienda, que con sus eventosas hincha las subsistencias, mediante concesiones internacionales que matan la economía pública.

En segundo lugar, las especulaciones de financieros y acaparadores, que abusan de sus poderes para reventar al público.

Y en tercero—último lugar—quizá el más directo y más hondo—, la ley de los salarios que hacen de todos los trabajadores esclavos de la economía y tesoro burgués.

—Doy la mano a las señoras y me despido de ellas muy amablemente.

## AVISO IMPORTANTE

La Administración de SOLIDARIDAD OBRERA recomienda encarecidamente a todos sus correspondientes y paqueteros, que cuando dejan de recibir un paquete, lo reciben con retraso o faltos ejemplares en el mismo, soliciten un volante-certificado del administrador de Correos de su localidad, que nos será enviada inmediatamente, única forma de conseguir que determinadas anomalías, al no quedar impunes, puedan ser subsanadas o corregidas.



MOVIMIENTO SOCIAL EN ASTURIAS

LOS «RECONSTRUCCIONISTAS»

Los comunistas quieren jaleo. Y seguramente quieren jaleo para que las gentes, que ignoran existe una "fuerza" comunista, se dé perfecta cuenta de que la tal fuerza es una realidad. En Asturias, y sobre todo en Gijón, ya hicieron su aparición los mandatarios de Moscú, con desafiadas estridencias... Estos comunistas, a las órdenes de la Rusia soviética, tienen el imperativo mandato de "apoderarse" (?) de la Confederación Nacional del Trabajo de España, "sea como sea y cueste lo que cueste", para luego dirigirla y orientarla ellos con arreglo a sus normas y conveniencias de partido. No a otra finalidad obedece el "Comité Nacional de Reconstrucción" de la C. N. del T. creado por los mismos comunistas en Sevilla en junio del pasado año.

Ese famoso y fracasado Comité, que hoy vive del "rublo" y aspira a vivir mañana de la "peseta" (...), para mejor realizar su misión "reconstruccionista" no halla otra fórmula que ofrecer una "panacea sin rival" al proletariado español, todo un programa extrarrevolucionario, "aunque con vistas a escalar puestos en los grandes comités políticos y del Estado", apelando a toda clase de procedimientos que las circunstancias le deparen, haciendo buena la máxima jesuítica que dice: "Para llegar al fin todos los procedimientos son buenos". Y hé ahí que uno de esos procedimientos, que se esgrime como enseña de combate, es el de la vil calumnia.

No creemos en la infalibilidad de nadie; todos estamos expuestos a errores. Lo que quiere decir que los actuales dirigentes de la C. N. del T. y los que aspiran a reemplazarlos son susceptibles de error como cualquiera de los mortales. Lo que ya no entra en nuestros cálculos es que "todos" y cada uno de los anarcosindicalistas sean unos falsarios y unos traidores de los trabajadores, guardándose los comunistas para sí toda la pureza, todo el revolucionarismo y demás dones de grandeza espiritual que registra el martirologio de los grandes hombres defensores de los "descamisados"...

Pero, y esos comunistas, ¿quiénes son?... No son nadie. Porque de ser alguien no precisan de intentar "reconstruir" la C. N. del T., sino de "construir una C. N. del T. a ultranza comunista". Por esta misma razón, porque los comunistas no tienen personalidad ninguna dentro de la Confederación Nacional del Trabajo, "de tendencia netamente sindicalista revo-

lucionaria", los anarcosindicalistas apenas si les hacen caso cuando lanzan alguna estridencia, ya sea oral o escrita. Pero para esos comunistas, que en su mayoría son "circunstanciales" y de flamante cuño, son traidores y vendidos los anarcosindicalistas porque se deben por entero a la organización de los trabajadores y a la lucha de clases en todas sus manifestaciones. Sin embargo, los comunistas "puros" y limpios de toda "impureza", como los insurgentes en nuestros medios, cuando se les propone para una misión de cierta responsabilidad, dicen muy orondos: "Nosotros aceptamos ese mandato "condicionalmente", porque, antes que a la organización "nos debemos a un partido"; y si el partido, según el "asego que tomen las cosas, ordena algo que esté en contraposición con la comisión aquí conferida, desde ahora decimos que "la disciplina del partido está por encima de todo"...

Y como la maniobra de estos "nuevos redentores" es ya bien conocida; y como por otra parte ya se les concedió bastante beligerancia y consideración, estimamos que es hora ya de poner las cartas boca arriba y exponer de una vez hasta qué punto les es lícito a los comunistas hacer cierta clase de campañas en el corazón mismo de la C. N. del T. Porque la Confederación Nacional del Trabajo no puede tolerar que una determinada tendencia (política en este caso) conspire tan innoble y camallescamente contra los principios que la informan y sus dirigentes, como han dado en hacerlo los fieles servidores de Moscú, que, más que la unidad del proletariado, lo que persiguen es imponer a éste un programa comunista importado de Rusia...

Los comunistas quieren jaleo... y como las organizaciones de la C. N. del T. no fueron creadas expresamente para ese "jaleo" que pretenden armar los comunistas, lo más cuerdo en este caso es "cortarles la retirada" dentro de esas mismas organizaciones. Con la razón y la fuerza numérica que poseemos los anarcosindicalistas se resuelve el "problema" satisfactoriamente para la causa confederalista. Tolerantes y respetuosos con todas las ideologías, sí; pero consentir la intromisión en los medios confederales de una tendencia que para hacer más eficaz, su propaganda emplea la mentira y la calumnia, no.

F. FERNANDEZ

Gijón.

La Obra Popular Anti-tuberculosa

ADHESIONES

Alto (Navarra), 1 abril 1931.

Señor Doctor Farreras:

¡Salud!

Enterado por las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA, de su Obra Popular Antituberculosa, que quiere llevar a cabo en Cataluña, será buena obra, si fructúa.

Le agradecería contestara cuando hayan puesto el precio de la cuota que se tenga que cotizar, para ver si puedo ayudar a llevar a cabo la "Obra" para el obrero.

Sin más, esperando a sus más gratas noticias, quedo a sus órdenes su afmo, s. s.

PASCUAL ALONS

Mataró, 30 marzo 1931.

Doctor Farreras Mener.

Barcelona.

Muy señor mío: He seguido con interés sus artículos insertos en nuestro diario SOLIDARIDAD OBRERA, y considerando su iniciativa una obra muy grande que ha de beneficiarnos mucho más de lo que podamos hacer por ella, por mucho que hagamos, ya que una enfermedad larga ha de traer forzosamente la ruina de la familia obrera que se encuentra en este caso, me adhiero con todo fervor a su dicha iniciativa, no solamente en lo concerniente al pago de cuotas, sino a mi contribución a esta "Obra" en forma personal para los trabajos que usted juzgue necesarios para el mayor éxito de la Obra Antituberculosa.

No crea sea el interés propio el que me impulse a adherirme sino que también, por mis semejantes que lo hayan de necesitar, aconsejado como estoy por el espíritu de solidaridad que mantiene mi fe en las obras colectivas.

Esperando sea un hecho la Obra Antituberculosa, reciba mis afectuosos saludos.

JUAN PLANAGUMA

MILLONES DE PERSONAS padecen de los pies. Los terribles callos y las molestas durezas les atormentan, quitándoles la alegría del vivir. Compre usted un frasco de «CALLICIDA KLAM» y terminará de sufrir. (1,50 pesetas frasco). (Producto de los Laboratorios K L A M)

PROBLEMAS CAMPESINOS

Extremadura—Navalmoral de la Mata.— Crisis de trabajo.—Sobra de tierra y falta de pan.— Terratenientes desaprensivos.— Intermediarios rapaces.— Arrendadores arruinados.— Miseria

Hablar del problema campesino es hablar del problema primordial de España; es apuntar a la causa de la cual depende la existencia de dieciocho millones de seres. Problema pavoroso, no ya sin resolver, sino que ni siquiera está estudiado, que constituye el eje en torno al cual gira y girará mucho más en el futuro la vida política y social de España. Hablar hoy de la vida de los campesinos en la región central, es descubrir una gran injusticia secular; seres de angulosos rostros, de color gris como la tierra que no los mantiene, de mirada lánguida, triste y honda, como sólo mira quien casi ha perdido la confianza en el futuro y que jamás se ha hartado de pan.

Si pavoroso es el problema en toda la Región Central, lo es mucho más en las despobladas y feraces llanuras extremeñas, donde el agio de los terratenientes apoyados por la violencia organizada de los caciques ha llevado el robo y el saqueo al último extremo. Digamos para resumir que marcan pauta los herederos del marqués de Comillas.

Y que esto es así, lo demuestra el siguiente cuadro de distribución de la propiedad en Navalmoral.

Table with 2 columns: Landowner names and Hectáreas. Includes Marqués de Comillas (6,321), Espadañal (2,628), Chaporrera (745), Turrumucho (344), Jata (629), Arriba (473), Berrocal (701), Casasola (241), H. Grande (670), Voyal (779).

Quedan para ser distribuidas entre el resto de la población 1,978 hectáreas.

El marqués de Comillas, hoy conde de Güell, con el cual es del dominio público las íntimas relaciones que los jesuitas tienen en la comarca el más grande hacendado, el que más tierra tiene, el que entre sus "compañeros" lleva el timón.

De la distribución del terreno y de la calidad de sus propietarios puede deducirse perfectamente la situación moral y material de los habitantes;

pero se comprenderá mucho mejor cuando demos el siguiente vistazo retrospectivo:

El marqués—hoy conde—tiene establecido el siguiente sistema de explotación de "su" tierra:

Divide su patrimonio en cuatro partes; al frente de cada una de ellas pone a uno de sus incondicionales como arrendatarios, y éstos subdividen su respectivas partes, que a su vez, son subarrendadas a pequeños labradores. Hace años, cuando los propietarios vieron avanzar arrollador el espectro de la revolución social, hallaron una forma de salvaguardar sus intereses con la creación de los Sindicatos católicos, manejados por agentes de confianza, hábiles y mudidores y, con frecuencia, insuperables maestros en el arte de hacer evaporar los fondos sociales de las cajas del Sindicato. Pero, pasado el primer momento, dejándose arrastrar de la costumbre, despiertan sus instintos rapaces.

Veamos algunos datos:

El Sindicato católico y el marqués de Comillas establecen contratos en las siguientes condiciones:

Egido segundo y tercero.—Tiempo, cuatro años (desde 29 de septiembre de 1924 a 30 del mismo mes de 1928), en pesetas 13.750. A los dos años la Comillas rescinde el contrato y obliga al Sindicato a firmar uno por otros cuatro años, con aumento hasta 25.000; y así por el estilo en todos sus cuartos, hasta el extremo de que, en cuatro años, se pagan los arrendatarios en más: CIENTO TRES MIL SEISCIENTAS ptas. (103.600)

¿Quién sería el héroe que en estas condiciones, pudiera seguir labrando la tierra? Los labradores se arruinan y tienen que emigrar; no hay manera de poder sobrevivir en el feudo de Comillas (léase Güell) ni ayunando constantemente.

La persistencia es la muerte; y la muerte, para enriquecer a semejante explotador, sería gesto vano. Entre morir de hambre matándose a fuerza de trabajar o perecer sin hacer nada, siempre es preferible hacer lo segundo.

PALMIRO DEL SOTO

Madrid.

DOCUMENTOS INEDITOS LA MEMORIA DEL SEGUNDO CONGRESO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

El día 10 de diciembre de 1919 empezaron las obras del II Congreso de la Confederación Nacional del Trabajo. Terminaron el día 17. La importancia de aquel acto, que puede considerarse como el Congreso constitutivo del organismo confederal, fueron de tal importancia que se recuerda como el más trascendental realizado por el proletariado español.

En él se fijaron las nuevas normas de organización, sus tácticas de lucha, sus principios ideales. Penetraron éstos tan profundamente en las luchas obreras, que hubo momento en que pareció llegado el de atacar a fondo la constitución de la sociedad española y echar las bases de un nuevo orden social: el nuestro.

Sin embargo, no fue así. La agitación de aquel período de nuestra historia produjo una formidable reacción en el capitalismo y en sus órganos de poder, que hizo imposible que la organización pusiera en práctica sus objetivos fundamentales. Las represiones se sucedieron, y ello agravó la vida de la organización, hasta el extremo de que fue posible aquella que todos recordamos con horror: la de Martínez Anido-Bagallal-Arlegui, represión que costó la vida de centenares de camaradas, vidas preciosas para las luchas revolucionarias, cuya pérdida dejó huecos en la organización que aún no han sido llenados.

A raíz del Congreso se pensó en editar un libro con todos los trabajos del mismo, que no sólo fuera un documento histórico, sino que mantuviera frescos en la memoria de los luchadores las líneas generales de nuestra organización y sus principios. Las circunstancias lo impidieron. Más tarde pudo recogerse lo que quedara de la documentación, que había recurrido toda España en los traslados de residencia del Comité confederal; en ella faltaban, por haberse deteriorado, las ponencias del Congreso, así como la lista de temas que se propusieron por los distintos organismos federados (Si hay algún camarada u organización que los conserva, lo agradeceríamos nos los remitiera con el compromiso de devolverlos inmediatamente que fueran publicados.) Por tanto, tenemos en nuestro poder sólo las actas de las sesiones, que son las que irán apareciendo en forma de folletón en las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA. Al final de ellas publicaremos los nombres de los organismos que estuvieron representados, el número de asociados y los nombres de los representantes.

Rogamos también encarecidamente a quienes tuvieran ejemplares de SOLIDARIDAD OBRERA de aquellas fechas, nos remitan todos los que contengan informaciones y noticias sobre el Congreso, en la seguridad de

que se les devolverán inmediatamente que hayamos tomado de ellas lo que nos interesa.

EL COMITE NACIONAL

SESION INAUGURAL

10 DE DICIEMBRE

ORGANIZACION DE LAS TAREAS DEL CONGRESO

Occupan la presidencia los compañeros Vicente Gil, M. Buenacasa, F. Botella, I. Casas, D. Martínez, E. Boal, Vernet y Puig, que forman el Comité de la Confederación Nacional del Trabajo.

A las nueve y cincuenta minutos se levanta la sesión para declarar inauguradas las tareas del magno comicio proletario, el secretario general del Comité, Evelio Boal.

UN SALUDO A LOS CONGRESISTAS Y A LOS COMPANEROS PRESOS

Compañeros delegados: Antes que nada, el Comité os saluda a todos cordialmente y os da las gracias más expresivas por haber concurrido a este acto, que por sus deliberaciones y acuerdos ha de tener trascendencia suma para el porvenir de la clase obrera organizada de España. Al mismo tiempo, y con igual interés, saluda desde aquí a todos los compañeros que en cárceles y presidios sufren las consecuencias de la tiranía burguesa. Es firme deseo de este Comité que los que nos sucedan sigan laborando en la misma forma en que hasta hoy lo ha hecho la clase obrera en general, por alcanzar la libertad de todos los compañeros que sufren prisión a causa de las luchas entabladas entre la burguesía y el proletariado.

APELACION A LA BREVEDAD

Desear el Comité que en este Congreso seamos todos lo más parco posible en la discusión de los asuntos a tratar, al objeto de ganar tiempo, y en los pocos días que tenemos fijados para la celebración del acto, tomar acuerdos definitivos sobre los muchos temas que se han presentado para las deliberaciones.

También, en obsequio a la brevedad, se ha pensado en someter al Congreso, que determinará lo que juzgue más conveniente, la forma de entenderse y llevarse a cabo las votaciones. A este efecto, nuestros dividiéndanos el número de representantes de cada Sindicato por el número de representantes delegados.

Así, por ejemplo, a un Sindicato de 30.000 votos, con tres delegados, corresponde a cada uno 10.000 votos. El Comité ha creído que esta sería la forma más amplia posible de que las minorías, ya que han de estar siempre sometidas al criterio de las mayorías, expresen su opinión; consiguientemente, al propio tiempo, la mayor brevedad.

Por eso, además, hemos recomendado que cuando en un asunto no se pueda llegar a una conclusión, los compañeros de las diferentes regiones o de los diferentes Sindicatos, procuren estar unidos o juntos, para ponerse de acuerdo en las votaciones; y que si tres compañeros de un mismo Sindicato, en tema naturalmente que no hayan presentado ellos mismos, no llegaran a un acuerdo para emitir el sufragio, cada uno pueda votar por el número de sus representantes; y en la Memoria que se edite después se consignarán los votos clasificados por los números y por los compañeros que los hayan emitido. Sin embargo, es ésta cuestión que

someteremos más tarde a la deliberación de los compañeros congresistas.

También, para ganar tiempo, creemos que en esta misma sesión deben quedar nombradas las ponencias que hayan de emitir dictamen en los temas presentados.

Nombradas hoy, los compañeros designados, podrían reunirse esta tarde y esta noche para emitir dictamen. Estos se imprimirían y repartirían inmediatamente a todos los compañeros para que se hicieran cargo de los temas y de las propuestas, con objeto de que mañana, la primera labor de la mesa, sea exponer aquellos temas que hayan de tener prioridad en la discusión, porque se les conceda más importancia o sean más convenientes a los intereses de la organización, procurando que si algún tema quedara sin resolver, sea de aquellos menos interesantes o menos importantes.

LA IMPORTANCIA DEL CONGRESO

Las adhesiones recibidas hasta la fecha son innumerables. De ellas no se puede dar lectura porque sería invertir toda la mañana de hoy y aún parte de la de tarde. Basteos saber—y aquí están a la disposición de los compañeros que las soliciten—, que el número de obreros representados directamente hasta el momento presente, es de 600.000, y que las representaciones de diferentes Sindicatos o Sociedades otorgadas a compañeros, pasan de 200.000; haciendo un total de más de 800.000, de los cuales quizá no lleguen a 350.000 los que pertenecen a la Confederación Nacional del Trabajo.

Nos interesa hacer esta aclaración porque se continúa diciendo por la Casa del Pueblo que nuestra organización, la organización sindicalista de

(Continuará).



# INFORMACION SINDICAL

## Para los colocadores de mosaicos

En vísperas de reanudar sus tareas públicamente nuestros Sindicatos, se hace imprescindible cuantos nos interesamos por la buena marcha de la Sección, tomemos un punto estratégico, y desde allí batallar por la vindicación del oficio y subsanar muchas de las anomalías que se han ensañado de él.

En primer lugar—porque ya no tiene demora—hay que resolver, de una manera radical, la catalogación de patronos y operarios; pues esto así como a simple vista parece un dualismo, en nuestro oficio es asunto corriente.

Los perjuicios que trae aparejado la existencia de esta clase indefinida, no se oculta a la vista de ninguno de nosotros. Pues, además que toman a los obreros que puedan contratar por una partida de negros, éstos tienen que pasar mil vicisitudes para sobrar los jornales que hacen. Para la mayoría que trabajan en éstos, no se diferencia sábado de lunes, ya que la mayor parte de semanas se quedan sin cobrar, alegando como argumento contundente, que ellos tampoco han trabajado. ¡Qué nos importará a nosotros!

Otro vicio inveterado que suelen poner en práctica es la adquisición de bonos en vez de operarios, y capitaneados por ellos mismos o por uno de «confianza» que casi todos suelen tener, causando con ello graves males para la Sección moral y materialmente.

Moral, porque el trabajo que hacen tiene mucho que desear, porque los que lo ejecutan lo desconocen completamente; y material porque mientras ellos trabajan horas extraordinarias y domingos inclusive, muchos de los operarios auténticos tienen que pasarse por falta de trabajo.

Es necesario, pues, formalicemos los acuerdos tomados ya en Asamblea general de la Sección, y exijamos que se clasifiquen a qué clase deben pertenecer, si a la de explotador o explotado.

Si a la primera, no olviden que tenemos unas bases de trabajo y éstas, mientras no sean sustituidas por otras tienen que regir. Si a la segunda, ya saben que aquí, en el Sindicato, nunca se cierran las puertas para aquél que viene con buena fe.

Si no lo hacemos así, y la plaga andrógina va tomando pie, más que obreros organizados pareceremos resignados siervos, dispuestos a acatar manuscritamente un trabajo abrumador, aunque al llegar al sábado no tengamos que cobrar.

Es necesario, compañeros todos, que demos solución a tan arduo asunto tan pronto los Sindicatos funcionen. La buena marcha de la sección así lo requiere, como también depende de ello que muchos operarios parados puedan alquilar sus brazos.

Si nos convertimos cada uno de nosotros en guardianes de nuestros intereses y facilitar cuantos datos estén al alcance nuestro a la Junta para atacar el mal, no tardaremos mucho en poder cantar victoria.

Sólo hace falta una pequeña dosis de voluntad de cada uno,

RAMON TERRE

### EN DEFENSA PROPIA

## Al Ramo de la tintorería de ropas usadas

Con gran sorpresa leemos en el número de SOLIDARIDAD OBRERA correspondiente al martes, un trabajo en el que se da la voz de alerta a todos los que pertenecemos al ramo de tintorería de ropas usadas de Barcelona, poniendo de relieve el proceder de unos cuantos individuos planchadores.

Como dicho trabajo se expresa en términos bastante extremados, y como aún hay quien mantiene con toda la dignidad su amor propio, sin haber abandonado por un instante a sus compañeros sindicados, nos decidimos a salir en defensa propia al mismo tiempo, que en defensa de compromisos que pueden recaer sobre nuestra organización.

Consideramos lógico que se combatan a todos aquellos individuos que por su inconsciencia o por sus gustos particulares lleguen a des-

viarse y cometan faltas que afecten directamente a la organización del ramo.

En lo que no estamos de acuerdo es en que sin tener en cuenta el daño que se nos pueda causar se llegue al extremo de querer rebajar el valor de unos cuantos individuos pisoteando para ello la dignidad profesional de todos.

En la sección de planchadores pueden haber individuos profesionales e individuos que no lo sean, como en la sección de lavados y teñidos sucede, y que se ocupan plazas de operarios.

Pero dejando aparte el profesionalismo podemos hacer constar, por nuestra parte, que somos una sección de obreros que pertenecemos al ramo y que merecemos que se nos respete sin que se tome como argumento combativo contra los que traicionaron nuestra causa, el valor más o menos positivo de nuestro trabajo.

Entendemos, además, que estos asuntos tan propicios a hacer mantener discrepancias y odios dentro de la organización obrera deben hacerse propios las directivas del ramo de una manera lógica y razonable sin permitir que llegue a ser campo propicio para poder exponer individualidades, más o menos afectadas, todo lo que les venga en gana, sin que se detengan a meditar siquiera el grave conflicto que ello pueda suscitar al pretender rebajar el valor que puedan tener unas secciones más que otras.

Se necesita mucho tacto y mucha delicadeza para tratar asuntos que nacen dentro de la organización obrera, y para ello, repetimos, están las Directivas del ramo que son las únicas que pueden dar una información exacta y bien meditada, sin que ningún heraldado antecipe lo que otros más indicados deben participar. Nada más por hoy.

José Cílera (planchador). — Juan Jaril (tintorero).

## A los tintoreros de ropas usadas

¡Nos dicen los Estatutos del Sindicato!

«Art. 5.º Debiendo ajustarse este Sindicato, en sus normas orgánicas internas, a las características fundamentales de la organización del trabajo se organizará en secciones profesionales, autónomas o independientes, para cuanto se refiera a mejoras con la profesión relacionada.»

Art. 6.º La sección tendrá facultades ilimitadas en todo lo referente a elaborar cuantas demandas crea pertinentes, parciales o generales, tales como aumento de salarios, cuestión de jornales y cuantas puedan derivarse de las relacionadas entre patronos y obreros. Pero como el presentar estas demandas a la clase patronal puede entrañar un conflicto de orden general para el Sindicato no podrá la sección presentarlas sin la aquiescencia y el consentimiento de las otras secciones, las que vendrán obligadas, una vez conocedoras de la demanda y dado su consentimiento a sostener solidaria y mancomunadamente a la que haga la reclamación.

Art. 7.º La Comisión de sección intervendrá directamente en cuantas gestiones hayan de realizarse cuando se trate de cuestiones puramente profesionales; pero de todas ellas dará conocimiento a la Junta directiva del Sindicato.»

Fundándonos en los artículos 5.º y 6.º, a primeros de diciembre presentamos una copia exacta de unas bases a la Junta central que la Sección del Ramo de Tintorería de Ropas Usadas debía presentar a su patronal y al propio tiempo el permiso para una reunión general para discutirlos.

El domingo día 14 de dicho mes celebré la reunión convocada al objeto en el local social de la calle Salmirán.

A la indicada reunión asistieron dos compañeros de la Junta central del Sindicato, los cuales mediaron en la discusión de las bases, que después de leídas y discutidas, fueron aprobadas por unanimidad.

Dichas bases fueron presentadas a la Junta patronal, la que prometió estudiarlas y discutir las, pero esta Junta no se ha dignado a ello y están rechazadas valiéndose de la anomalía que sufrimos los Sindicatos.

No obstante, para el recto criterio de los sindicatos, creo o creímos que las referidas bases para nosotros son de hecho, puesto que nosotros las aprobamos.

En nuestras bases hay unos párrafos que dicen: «La jornada máxima de trabajo será de ocho horas diarias, o sea de cuarenta y ocho horas por semana, pudiendo ser combinadas de acuerdo entre patronos y obreros, poniendo éstos en conocimiento de la Junta de la sección la forma de la combinación.»

«En épocas de fuerte trabajo, por necesidad o falta de personal, los obreros en general trabajarán (de acuerdo con el patrono), las horas extraordinarias que marca la ley, que serán abonadas en un cincuenta por ciento.»

«El trabajo será para todo el ramo a jornal, quedando prohibido por completo el trabajo a destajo y los semanales.»

De manera que, por cuanto a lo que afecta a las bases, la Junta del Sindicato de Industria Fabril y Textil estaba perfectamente enterada y la Junta de sección del ramo de Tintorería de Ropas Usadas cumplió todos los requisitos reglamentarios sin transmisión.

Han transcurrido cuatro meses viendo que las bases no se discuten o no querían los patronos discutir. La casa donde yo trabajo me llamó la atención notificándome la situación en que se halla la industria por causa de la competencia que con facilidad pueden hacer los patronos pequeños, de acuerdo con sus obreros, vulnerando todos los acuerdos habidos y por haber, siendo el resultado perjudicial para los obreros de las casas grandes, en las cuales se deben cumplir con exactitud.

Creímos conveniente reunir el personal por secciones y considerándonos a mí el más indicado, preicindí del cargo de presidente de sección y sólo como un portavoz de un encargo, reuní al personal y les expuse la necesidad o conveniencia de nombrar una Comisión para escuchar las proposiciones que hacía la casa para transmitir a los demás compañeros de trabajo.

Cada sección nombró un delegado, excepto la plancha a máquina, que por no haber nadie que aceptase, vino uno voluntario.

Celebramos la entrevista con la casa y a excepción de uno de los tintoreros, estuvimos de acuerdo y conformes con las proposiciones de la casa.

Los planchadores, en compañía de un lavador y un tintorero, hacía tiempo que venían haciendo obstrucción al Sindicato Único con el fin de formar una asociación aparte. Nosotros nos oponíamos, aguardando el momento en que nuestros locales vuelvan a abrirse para restablecer la normalidad de los Sindicatos.

Pero el asunto de la casa T. F. S. A. les vino de perilla y en lugar de ponerse de acuerdo con nosotros, con doble mala intención se fueron a la Junta del S. I. F. T. a decir las cosas al contrario de cómo habían sucedido, acumulando contra mí cargos y responsabilidades.

Explicadas las cosas a su manera, fui llamado a un cargo, pero el resultado de éste no satisfizo a los enemigos del Sindicato cuando viéronse descubiertos por el déficit de sus cuantos, los cuales exclamaron que si no se hacía justicia acudirían a otro sitio donde la hartan.

La Junta dijo que aquello era un asunto que pertenecía a la sección y la Junta de la sección debía de resolverlo.

Pero nosotros, al ver la trama que estos individuos se llevaban con los socialistas y que, patrocinados por Huguet, llevaron a su manera el asunto a la Delegación Regia del Trabajo creímos que estaba por descomulgada nuestra intervención y que era más conveniente estar al lado de los demás obreros de la T. F. S. A. porque están más de acuerdo con nosotros.

Ahora resulta que de lo dicho en la casa T. F. S. A. no hay nada y la actitud violenta e indecorosa de los citados planchadores que ocasionaron a los que están de acuerdo con la citada casa, han obligado a la misma a la suspensión de la sección de planchado a máquina, quedándose todos despedidos.

Por lo visto los patrocinadores del Pasaje de la Paz no han visto en ellos ningún porvenir y han vuelto

otra vez a recurrir a la Junta del S. I. F. T. en busca de apoyo y la Junta, pasando por encima de los derechos de nuestra sección (por lo que afecta al art. 7.º), se ha puesto de nuevo al lado de ellos y nosotros no queremos que los desmanes de unos despreocupados que juegan con dos juegos de barajas, aborden un conflicto que reportaría graves consecuencias a la organización, y en prueba de ella es que hay uno que ostenta el carnet de delegado del Comité Paritario y ha llevado una nota al Gobierno civil encaminada al asunto.

Como que la mayoría de los obreros estamos de acuerdo con la casa T. F. S. A. no consentiremos ningún atropello, y amparados en nuestros acuerdos, pactaremos con la casa todas las condiciones convenientes que no desdigan del decoro sindical y no pongan en ridículo la dignidad de los obreros sindicados.

Por la Junta de sección, El presidente, José Salvat; el secretario, Julio Quilla.

### EL PARO FORZOSO

## Los picapedreros de Barcelona y la jornada de seis horas

Los trabajadores habrán observado que, de algún tiempo a esta parte, los picapedreros barceloneses van a la vanguardia de las falanges rebeldes (moral y materialmente hablando) del proletariado español.

Con Dictadura y sin ella, supieron defenderse de la invasión reformista y pernicioso de los Comités Paritarios y Sindicatos Libres, cubriéndose con el limpio manto de nuestra querida Confederación Nacional del Trabajo, que ni el odio ni la inmundicia baba de todos sus adversarios pudieron ensuciar.

La lucha que estos bravos camaradas vienen sosteniendo, son dignas de presentarse, como ejemplo, ante la clase trabajadora.

Ante la crisis del trabajo, más que real simulada por los burgueses de la piedra, los camaradas picapedreros pensaron en repartirse el trabajo entre sus compañeros parados. Al efecto, pidieron una entrevista con los burgueses, para recabar de éstos su consentimiento y ponerse de acuerdo respecto a la forma de efectuar dicho reparto. Por toda contestación se les dijo a nuestros compañeros que no podían atenderles. Ante contestación tan absurda cuanto inhumana, los picapedreros, en asamblea general, acordaron presentar a la burguesía las siguientes bases:

Primera. A partir del día 3 del corriente, la jornada de los obreros picapedreros será de seis horas diarias. Segunda. Los patronos picapedreros se comprometen a dar ocupación en sus talleres respectivos a los compañeros que actualmente se hallan en paro forzoso.

El espíritu de justicia y de hermandad que preside la demanda de estos camaradas, no puede aparecer más claro, y es por ello precisamente que han conquistado la simpatía de todos los que sienten la necesidad de que la emancipación de los oprimidos sea un hecho a la mayor brevedad.

Hemos presenciado, con asombro, cómo individuos que tienen la osadía de llamarse libertarios, siembran la discordia entre los picapedreros, diciendo que éste no es momento apropiado para presentar bases a la burguesía y, además, que el problema del paro forzoso no es un problema de los picapedreros, ni de los obreros de Barcelona y España, sino que este problema es un problema internacional.

Respecto a la oportunidad de las demandas, nos limitamos a preguntarles a esos opositores: ¿Qué soluciones tenéis vosotros para la crisis de trabajo? ¿Es que tenemos que esperar a que los parados mueran de hambre para que tengamos el problema del paro forzoso resuelto?

Que el problema del paro forzoso es de orden internacional, lo saben hasta los chicos de teta. Esperar que de una manera general se presenten a la burguesía las bases para arrancarle a ésta la jornada de seis horas, es tanto como abandonar a los parados a su propia suerte.

## La huelga de la casa Salvatella

Desde el jueves de la semana pasada los obreros de esta casa sostienen un conflicto por el despido arbitrario de un compañero, el cual—por el capricho de un chulo al cual la Dirección de la casa concedió «limitadas» atribuciones—ha sido lanzado al pacto del hambre por este cínico que dice que «lo mismo hará con los demás».

La Dirección de la casa reconoce que el despido es injustificado y, sin embargo, no se le admite porque, según ellos, sería una «claudicación» al reconocer que se ha cometido un atropello a la dignidad de todos los trabajadores.

Los obreros de la casa Salvatella sabrán demostrar a estos... señores que no se puede jugar con la dignidad de los que trabajan, para ellos poder holgar.

Es necesario apoyar a este compañero, que es digno de nuestro entusiasmo, y demostrar a la casa Salvatella que los trabajadores saben defender a los suyos contra las injusticias.

LA JUNTA

## La huelga de Industrias Siderúrgicas «Casa Mateu»

La huelga que sin defección ni desmayo sostienen los compañeros de la Sección agrícola de esta casa, sigue en igual estado.

Con una entereza magnífica de espíritu, estos compañeros continúan en su puesto, defendiendo a sus hermanos de esclavitud, injustamente lanzados a la miseria por la soberbia de esta poderosa Empresa.

Tenemos la convicción de que están dispuestos a seguir hasta el triunfo definitivo, pues la razón les asiste.

Lo que nos parece demasiada parcialidad es la del gobernador que, aún que se haya dado motivos por parte de los huelguistas, tiene constantemente tres o cuatro parejas de la Guardia civil. ¿Por qué? ¿Para qué? Porque siempre se pone la fuerza a disposición de la sin razón. Porque el gobernador tiene que servir los intereses de los potentados para que los despojados de lo que ellos produjeron no tengan derecho ni a aproximarse allí donde, durante tantos años contribuyeron a crear la riqueza que les fué usurpada.

Lo que tenemos que censurar, al mismo tiempo, es la conducta de los compañeros de las otras secciones, que no hayan prestado el apoyo debido a sus hermanos en lucha, y que continúen entrando al trabajo por entre las parejas de la Guardia civil, cual si fueran presidiarios, y que no haya salido de sus pechos una protesta viril y enérgica.

Esperamos que estos compañeros sepan cumplir con su deber.

T. SELGADO

## Boicot a la Imprenta Valls

Compañeros: Tened presente que esta casa, sita en la calle de las Tardas, 4, está boicoteada. Su especialidad son los carteles murales. Así, pues, no concurrir a ningún acto o espectáculo anunciado con pasquines o carteles que lleven el pie de imprenta de dicha casa o que no lleven ninguno. Esta será la forma de hacer efectivo nuestro boicot.

Querer frenar los impulsos nobles y rebeldes de los oprimidos, no podemos creer que sea labor propia de quienes se apellidan libertarios, sino más bien de gente interesada en que los obreros sean eternamente esclavos.

Por último, sólo nos resta decir que los picapedreros tienen ganada la simpatía de toda la gente sensata y los alentamos para que, todos como un solo hombre, sepan continuar la obra emprendida, hasta su completa realización.

Tenéis la razón y es preciso que obtengáis el triunfo.

¡Viva la jornada de seis horas! RICARDO SUAREZ (Foriador)



# INFORMACION NACIONAL

## LA FARSA ELECTORAL

**Los partidos políticos burgueses se aprestan a luchar denodadamente y a sacrificarse por la felicidad del pueblo**

**En Gobernación dicen que ya hay elegidos, por el artículo 29. 843 concejales, de ellos 179 antimonárquicos. — Se han celebrado numerosos mítines**

Madrid, 5.—Esta noche, el subsecretario de la Gobernación, manifestó a los reporteros que el día había sido de gran actividad, precursor de lo que será el próximo domingo, día de las elecciones municipales.

Añadió el señor Marfil que se había efectuado en toda España la proclamación de candidatos, que fué muy laboriosa en algunas poblaciones, como Madrid y Barcelona, pero sin que en parte alguna haya habido el menor incidente.

Continuó diciendo el señor Marfil que el lunes empezará a desarrollarse en Madrid una gran actividad monárquica que continuará toda la semana.

Madrid, 5.—Esta noche se han ido recibiendo en Gobernación todos los datos referentes a la proclamación de candidatos.

En Alava no hay por el artículo 29; en Albacete, 30 monárquicos; en Alicante, 17 monárquicos; en Almería, sin noticias; en Avila, no hay; en Badajoz, sin noticias; en Baleares 6 monárquicos y 12 antimonárquicos; en Barcelona no hay por el artículo 29; en Burgos, 18 monárquicos; en Cáceres, 32 monárquicos y 4 antimonárquicos; en Cádiz, 50 monárquicos y 4 antimonárquicos; en Castellón, sin noticias; en Ciudad Real, 22 monárquicos; en Córdoba, 19 monárquicos; en La Coruña, sin noticias; en Cuenca, 21 monárquicos; en Gerona, 5 monárquicos y 12 antimonárquicos; en Granada, 85 monárquicos y 10 antimonárquicos; en Guadalajara, 30 monárquicos; en Guipúzcoa, 31 monárquicos y 18 antimonárquicos; en Huelva, 31 monárquicos; en Huesca y Jaén, sin noticias; en Palma, 65 monárquicos y 2 antimonárquicos; en León, 9 monárquicos; en Lérida, sin noticias; en Logroño, 14 monárquicos y 3 antimonárquicos; en Lugo, 54 monárquicos; en Madrid, no hay por el artículo 29; en Málaga, 14 monárquicos; en Murcia, sin noticias; en Oviedo, 46 monárquicos y 4 antimonárquicos; en Palencia, sin noticias; en Pontevedra, 180 monárquicos y 56 antimonárquicos; en Salamanca, 3 monárquicos y 5 antimonárquicos; en Santa Cruz de Tenerife y Santander, sin noticias; en Segovia, Sevilla, Sorja y Tarragona, no hay por el artículo 29; en Teruel, 18 y 3; en Toledo, 56 y 21; en Valencia, 36 y 31; en Valladolid, 7 y 2; en Vizcaya, no hay por el artículo 29; en Zamora, 19; en Zaragoza, 11. Total, 843 monárquicos y 179 antimonárquicos. Falta por sumar las cifras de las provincias que no se tienen noticias, y el subsecretario suplen que éstos serían de monárquicos, y que, por lo tanto, de los antimonárquicos se conocía exactamente la cifra.

### PROCLAMACION DE CANDIDATOS

Madrid, 5.—La Junta Municipal del Oeste verificó la proclamación de candidatos para las próximas elecciones. Asistieron varios candidatos, entre ellos Alcalá Zamora y mucho público.

Se proclamaron noventa y dos candidatos, la mayoría para efectos de la intervención en las mesas electorales. Como se no proclamara al abogado Angel Calera, algunos protestaron. Tato Amat dijo que no se había proclamado por la imposibilidad que se presentara, pero que se había presentado él en su lugar, y sólo para los efectos de la intervención.

Sin más incidentes terminó el acto. Al salir el señor Alcalá Zamora fué aplaudido.

### LOS MITINES ELECTORALES

Madrid, 5.—Con un completo lleno se ha celebrado en el teatro Parodián un mitin. Gonzalo Farrado de la derecha republicana, pronunció un discurso, alentando a las juventudes a que realicen la obra de cambio de régimen.

Manuel Muñoz socialista, relató algunas manifestaciones electorales de los candidatos monárquicos.

El abogado republicano Pedro Rico

pronunció un discurso contra el régimen y expuso su seguridad de que urnas no sólo los que votan, sino la juventud española que acaba de cumplir los veinticinco años y que, con sus ideas de libertad y de justicia, marcarán un nuevo rumbo en los destinos de España.

El catedrático socialista Andrés Ovejero tuvo frases sumamente duras contra el régimen actual, recordó desastres sufridos por España en Marruecos y citó los nombres de los generales que se hallaban al frente de aquellas comandancias y de la alta comisaría. También recordó la represión de que fueron objeto los obreros después de la huelga revolucionaria de 1917. Por último, tuvo un recuerdo para las víctimas de la sublevación de Jaca y dijo que el pueblo español, que pide amnistía, debe ser atendido por quien pueda concederla.

En el teatro Maravillas pronunciaron discursos L. Martínez Francisco Blasco, Eduardo Ortega y Gasset y Largo Caballero.

Todos ellos pronunciaron en ataques al régimen que el público acogió con vitores y mueras. Expusieron la seguridad absoluta que la organización socialista republicana tiene de que las elecciones del próximo domingo serán el primer paso para el triunfo de la soberanía popular.

A la salida de este acto se celebró una cuestión pro presos y deportados.

En el salón Olympia, enclavado en la populosa barriada de Lavapiés, se celebró otro mitin organizado por Alcalá Zamora, Ramón Riacho José Puig d'Asprey y Trifón Gómez.

Abogaron por una lucha clara y terminante en las próximas elecciones contra las fuerzas monárquicas. Finalmente habló Alcalá Zamora diciendo que así como en tiempos de Felipe II se perseguía a quienes pensaban con libertad, ahora se persigue a quienes actúan en nombre de los intereses de España.

Antes lo que se quería era hacer un pueblo ignorante y ahora, lo que se pretende es envilecer al pueblo electoral. Invitó a todos los asistentes y simpatizantes con la causa republicana a votar en favor de sus candidaturas.

Terminado el mitin, Alcalá Zamora se dispuso trasladarse a su domicilio, y el público lo llevó largo rato por la calle de Arguñosa montando después en el automóvil.

Alcázar de San Juan, 6.—En el campo de fútbol se celebró un mitin republicano, en el que hablaron, entre otros, Recasens, Sijee y Miguel Maura.

Ambos defendieron la candidatura republicana, diciendo que no irían a las elecciones legislativas hasta que no haya la República.

Luego se celebró un banquete.

Yecla, 6.—Se celebró en la Casa del Pueblo un mitin republicano.

Hablaron varios, entre ellos, Rafael Ortuño y Muñoz Teixera, que combatieron la Dictadura.

Sevilla, 6.—Se celebró un mitin comunista.

Los oradores atacaron a los republicanos y los socialistas.

Quedaron proclamados los candidatos comunistas.

El Ferrol, 6.—Se celebraron ayer diversos actos de propaganda política.

A la salida de los mítines se organizaron varias manifestaciones, restando el orden más completo.

San Fernando, 6.—En el histórico Teatro de las Cortes, donde en 1819 se reunieron las primeras Cortes liberales, se celebró con gran en-

tusiasmo un mitin de propaganda electoral y pro-amnistía.

Predominaban los elementos obreros, y hablaron varios oradores.

Hizo el resumen de los discursos el presidente del Comité provincial, don Emilio Zola.

Todos fueron muy aplaudidos.

Madrid, 6.—De Santander, Málaga, Orense, Salamanca y otras capitales llegan noticias de haberse celebrado ayer diversos actos de propaganda electoral, predominando los de republicanos y socialistas.

En todos ellos abogó cada cual por su candidatura, sin que hubiera que lamentar ningún incidente desagradable.

A la salida de muchos de dichos actos se organizaron manifestaciones, no alterándose el orden.

### LOS CONCEJALES ELEGIDOS POR EL ARTICULO 29

Madrid, 6.—El ministro de la Gobernación facilitó la lista de los últimos datos recibidos sobre proclamación de candidatos por el artículo 29.

Refiriéndose a esta lista, que, comparada con las últimas elecciones en que fueron proclamados los concejales por mitad de los que integran las corporaciones y cuya renovación se hacía bienal, resulta que, como ahora se hace por totalidad, la proclamación da, con relación a las anteriores elecciones, una proporción del 26 por ciento, o sea la cuarta parte, por lo cual el resultado de la proclamación hecha ahora demuestra gran apatencia para la lucha electoral y el número de los proclamados por el artículo 29 es ínfimo.

La lucha — añadió — se presenta reñida y con gran interés. Es de advertir que los datos hasta ahora facilitados se refieren a poblaciones mayores de 6000 habitantes. Después se facilitarán los de inferior población.

Terminó manifestando que, como después del tiempo transcurrido muchos podrían ignorar la obligación de votar, para que nadie alegue tal ignorancia, se hará pública la sanción en que incurren los que dejaren de emitir su voto.

### Samblancat da una conferencia en Valencia sobre el tema «La educación en España»

Valencia, 5.—Ayer noche, en el Círculo Radical Conjuraciónista, dió su anunciada conferencia el batallador republicano Angel Samblancat. El local estaba completamente lleno y entre la concurrencia había numerosas señoras.

Hizo la presentación del orador el doctor Conejero, que dedicó unas palabras a la memoria de los capitanes García Hernández y Galán.

Seguidamente ocupó la tribuna pública el conferenciante, que fué acogido con una gran ovación. Versó la conferencia sobre el tema: «La educación en España».

Hizo hincapié el orador en todos los errores de la pseudo Dictadura, mostrándose conforme en que la revolución ha de dar el porvenir a España.

Una gran salva de aplausos acogió el final de la conferencia del señor Samblancat. Cerró el acto el doctor Conejero.

### En el mitin pro amnistía de San Sebastián, Unamuno pronunció un discurso en el que dijo que hay que exigir las más altas responsabilidades

San Sebastián, 6.—Ayer se celebró un mitin pro-amnistía en el Frontón Urumea, asistiendo varios millares de personas.

Hablaron Tellerías y Juan Usabiega, que elogiaron a los promotores del movimiento revolucionario recomendando que se votara a los republicanos-socialistas, porque ambos significan factores en favor de la amnistía.

Al levantarse a hablar el señor Unamuno fué acogido con más gran ovación.

A continuación explicó las causas de su destierro. Dedicó frases durísimas a un determinado policía que

estaba al servicio del ministerio de la Gobernación.

Hay que exigir las responsabilidades todas — dijo — hasta las más altas.

Trata de la cuestión religiosa, diciendo que hoy, laico, no quiere decir irreligioso. Yo, con quienes no quiero nada, es con los revendedores de la gracia divina.

Terminó diciendo que la juventud es la esperanza de España.

Fuó muy ovacionado, y terminado el acto fué obsequiado el señor Unamuno con un banquete.

### Se ha concedido el salario mínimo al personal femenino de los ferrocarriles

Madrid, 6.—El ministro de Fomento manifestó que había resuelto favorablemente la petición del personal femenino de los ferrocarriles andaluces, al que no se había aplicado aun la disposición del salario mínimo.

Añadió que el Consejo Ferrovieario continúa el estudio del problema del trabajo en las Compañías españolas-extranjeras.

Visitó al ministro una comisión de ayudantes de obras públicas para agradecerle la apertura de la Escuela de Ayudantes de Obras.

### Por fin se irá Mola

**Hay dos candidatos para sustituirle: Márquez Caballero y Alarcón, éste último especializado en la persecución de comunistas**

Madrid, 6.—Según nuestras noticias, el Director de Seguridad, señor Mola, abandonará mañana la Dirección. El Gobierno cuenta con dos candidatos: uno, el juez señor Alarcón, de que ya se ha hablado y que acaba de regresar de Alemania de estudiar la organización comunista; y el otro, es el actual Gobernador civil de Barcelona.

### Una nota de Hacienda sobre el crédito de 60 millones de dólares

Madrid, 6.—En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota:

«Habiendo circulado el rumor de que el Gobierno había decidido no utilizar el crédito de 60 millones de dólares abierto para la regularización del cambio, aunque lo absurdo de la especie ha constituido ya un obstáculo para su difusión, el ministro de Hacienda se cree en el caso de declarar categóricamente que el crédito está a su disposición y que si llegara el caso haría uso de él, en defensa de nuestra moneda, con la finalidad que ha sido reiteradamente expuesta por el Gobierno.»

### En Granada, los obreros sin trabajo organizan una manifestación que es disuelta a tiros

Granada, 6.—Esta mañana un numeroso grupo de obreros sin trabajo se presentó frente al Ayuntamiento para pedir colocación. Subió una comisión, y como se le contestara que no había orden de colocación, aquellos abandonaron el edificio profiriendo gritos subversivos.

En la calle rompieron varias bancas y la fuerza pública dió una carga.

Granada, 6.—La manifestación fué disuelta a la entrada de la Gran-Vía.

Se rehizo después y se dirigió por el Paseo de los Reyes Católicos hasta la Carrera de Genil, en cuyo final está instalado el local de los aliblanistas. Los manifestantes profirieron toda clase de vitores, y al hallarse frente al local de la U. M. N. varios jóvenes se encaramaron por el balcón, destruyendo el ornato, el asta y la bandera, a los gritos de «¡Viva la República!».

Se presentaron fuerzas de Seguridad, que cargaron sobre los manifestantes a azulesos.

En este momento se oyeron varios disparos, que partieron de los guardias. Los manifestantes rompieron varios bancos para hacerse con palos.

Hubo nuevas cargas. Momentos después quedaba disuelta definitivamente la manifestación. Se practicaron varias detenciones.

### La C. N. T. celebró el domingo en Gijón una manifestación pro amnistía

Gijón, 6.—Ayer, a las once, se celebró la manifestación pro-amnistía, organizada por la Confederación Regional del Trabajo y por los partidos de la izquierda.

Salió la manifestación del Paseo de Begonia y se dirigió al Ayuntamiento, para entregar la petición de amnistía.

Figuraban en la cabeza de la manifestación los organizadores y todos los candidatos a concejales de la izquierda y muchas mujeres con carteles pidiendo la amnistía.

La fuerza pública no hizo ostentación ninguna al paso de la manifestación.

Después se disolvieron los manifestantes.

Varios jóvenes recogieron donativos para los presos y entregaban a los dependientes fotografías de Galán.

Después, a las tres de la tarde, se organizó otra manifestación, que fué al Cementerio civil para depositar flores sobre la tumba del joven Carlos Tejero, muerto por un disparo hecho desde el interior del templo cuando el mismo el incendio de la iglesia de los jesuitas, el pasado diciembre.

Tampoco ocurrió en este acto el más ligero incidente.

En el cementerio habló el presidente del Sindicato metalúrgico, al cual dijo que el pueblo no debía consentir que se sentaran en el banquillo los detenidos por el incendio de la iglesia, mientras no sea preso por la autoridad el autor del disparo que mató a Carlos Tejero.

### La Guardia civil dispara contra los oradores de un mitin que se celebraba en la provincia de León

León, 6.—Ayer tarde, en Vellelling de Orbiña, se celebró un mitin republicano-socialista, de propaganda electoral.

Los oradores se instalaron en el balcón de la casa de don Felipe Lougea, y cuando uno de ellos leía unas escueltas, sonaron unos gritos y vivas a la República.

Acto seguido, la Guardia civil comenzó a disparar contra el balcón donde se hallaban los oradores y contra los demás huecos de la casa.

Uno de los proyectiles alcanzó al comerciante José García Escudero, que resultó gravemente herido.

Los disparos produjeron la alarma que es de suponer entre el público, formado por centenares de hombres, mujeres y niños. El hecho ha causado enorme indignación.

La versión oficial es que el cabo de la Guardia civil que mandaba la fuerza, justificó el hecho diciendo que se oía el balcón de la citada casa salió un disparo, cosa desmentida por el vecindario.

Se cree que lo ocurrido es obra del caciquismo local.

El cabo de la Guardia civil ordenó el fuego contra la casa, donde había incluso mujeres.

Por hallarse reunidos en un café veinte y tantos jóvenes, los llevó deteniendo a la cárcel de Astorga, don't a los tres días fueron libertados por no resultar cargos contra ellos.

### Una comisión de escritores socialistas se habilitan las estafetas postales para la venta de libros

Madrid, 6.—El ministro de Hacienda ha recibido esta mañana a una comisión de escritores, compuesta por Vicente Castellón, José María Carretero, José Francés, Pedro Sáinz Rodríguez, Cristóbal de Castro, Tomás Borrás, Alfonso Hernández Catá, Wenceslao Fernández Flórez, Francisco Carrillo Guerrero, Ernesto Jiménez Caballero, Luis de Oteiza, Rufino Blanco Fombona, Eduardo Barriero, Ramón María Tenreiro, Manuel L. Ortega, Pedro de Répida, Juan Pérez Zúñiga, Eduardo Zamacois y Rafael Marquina, para darle cuenta de la petición que tienen presentada para que puedan venderse libros en las estafetas de correo y en las Carteras rurales.

Parece que este proyecto de innovación cultural y patriótica, cuenta ya con la simpatía y la aquiescencia del director general de Comunicaciones.

El señor Ventosa lo ha acogido también con mucha consideración y estima prometiendo a los comisionados hacer cuanto de él dependa para la implantación de una medida que de tal modo puede contribuir al mejoramiento de la cultura nacional.



# INFORMACION EXTRANJERA

## OTRA DICTADURA QUE SE TAMBALEA

### Ha estallado en Funchal una rebelión contra la dictadura de Carmona

#### Los revolucionarios han apresado al gobernador civil de Madera. — Salen dos cruceros portugueses a reprimir la rebelión

Funchal, 6.—Ha estallado una sublevación militar dirigida contra la Dictadura del Presidente Carmona. Se ha hecho cargo del mando el general Souza Diaz.—Atlante

Funchal, 6.—Las fuerzas que envió el Gobierno portugués para reprimir la reciente intentona revolucionaria en Madera, se han unido a los rebeldes que capitanea el general Souza Dias. Los revolucionarios se han apoderado del edificio del Gobierno, del de Recaudación de Rentas y del Banco. Al apoderarse del edificio del Go-

bierno, los revoltosos hicieron prisionero al Alto Comisario, enviándolo a la cárcel. El gobernador civil de Funchal ha caído también en poder de los rebeldes y encerrado.—Atlante.

Lisboa, 6.—Esta tarde han salido a toda máquina para Funchal dos cruceros portugueses, llevando a su bordo 500 hombres, que envía el Gobierno para reprimir la rebelión que ha estallado en las islas Madera contra la Dictadura del general Carmona.—Atlante.

## LA REANUDACION DE LA VIDA UNIVERSITARIA

Madrid 6. — No se conoce la fecha en que se restablecerá la vida académica de las Universidades. Desde luego hoy no ha sido, pues previamente han de reunirse las juntas de gobierno para acordar cuándo podrán reanudarse las clases con aquellas garantías que aseguren la eficacia y continuidad de las cátedras. Todo ha de ser, por lo tanto, que durante la presente semana continuarán cerrados los centros de enseñanza. — Atlante.

## UNA NOTA DE LA UNION FEDERAL DE ESTUDIANTES HISPANOS

Madrid, 6. — La Unión Federal de Estudiantes Hispanos ha enviado a la Prensa un documento en el que dice que hace tiempo los estudiantes españoles vienen contemplando una serie insaciable de agravios originados por el actual régimen que les agobia al recuerdo de los hostigados días recientes y la inminencia de los que aguardan.

A continuación relatan los estudiantes las intrusiones que con daño para la enseñanza hizo el general Primo de Rivera para ponerla en manos clericales.

Sigue el documento con la exposición de lo hecho por el Gobierno Berenguer, destacando la conducta de las autoridades contra la masa estudiantil que acudió indifensa a recibir al señor Unamuno. Viene luego la actuación del nuevo ministro de Instrucción Pública, que supedita a las condiciones de los catedráticos la urgencia del régimen. Luego los claustros y hospitales son ametrallados por la fuerza pública, sin que estos hechos determinen para el Gobierno otra precaución que la de encomendar al ministro de Instrucción Pública la expoliación del fuero universitario sin haber procurado antes el depurar los hechos.

Advierten los estudiantes en su manifiesto la existencia de una voluntad de encono que enhebra con grosería y visible hilo todas las tropelías gubernamentales que vienen padeciendo los estudiantes desde 1923.

La defensiva sana que las instituciones culturales mantienen ante estas agresiones al pensamiento y a la conciencia, han de agravarse para lograrse la paz en bien de todos. Por ello dice el manifiesto, previa consulta a sus mandatarios, el Comité ejecutivo de la Unión Federal de Estudiantes Hispanos declara la incompatibilidad de la vida académica con el régimen de hecho imperante y lo hacemos convencidos más que nunca de no servir a ningún sectarismo político y si de salir en defensa de nuestras instituciones que sólo merecieron del régimen desdenes y desafueros y el proyecto de una Ciudad Universitaria en combinación con la Lotería Nacional y la dadivosidad de las gentes que acreditan el infimo rango de los que se dicen al frente de España, colocan el problema cultural en lugar ensombrecido y aceptan la ayuda de las clases intelectuales sin perjuicio de disparar contra ellas sus imponentes rencores.

El Comité ejecutivo de la Unión Federal de Estudiantes Hispanos, al comunicar este acuerdo a sus comanditarios, excita a todos a su más acalorado cumplimiento buscando pronta eficiencia y procurando que la labor académica venga independiente del

régimen, bajo el cual será imposible la total realización, procediendo cada federación y Asociación con la autonomía de que dispone para cumplir sus fines según las circunstancias.

Percatados de la trascendencia de su acuerdo, entienden en este momento de honda y fundamental perturbación que vive España, que sólo quienes están desahogados pueden dedicarse a la ciencia colocándose de espaldas al bien, a la verdad y a la justicia, bajo cuyo título nos colocamos nosotros.

Firman el manifiesto el comisario general presidente Antonio María Sbert, y el comisario secretario accidental Angel L. Ganivet.—Atlante.

## Los desterrados políticos españoles y venezolanos confraternizan en París

París, 6.—Un grupo de emigrados y desterrados políticos agrupados de su país por la Dictadura de Venecuela, han obsequiado con una comida a los aviadores españoles refugiados en París.

Además de los festejados asistieron, al acto, una veintena de venezolanos, la mayoría de ellos escritores y estudiantes.

Por invitación especial asistieron, asimismo, al banquete, el periodista César Falcón e Indalecio Prieto.

La comida transcurrió en un ambiente de gran cordialidad.

El escritor venezolano Arvelo Darriva ha ofrecido el acto, contestando, en nombre de los homenajeados, Indalecio Prieto.

El ex diputado por Bilbao dijo entre otras cosas enán hondamente sentían, él y sus compañeros, el vínculo de la raza, avivado por el ostracismo.—Atlante.

## El Congreso del Partido Socialista belga vota una moción contra la guerra

Bruselas, 6.—Con motivo del Congreso anual del partido obrero belga, se celebró una gran reunión internacional, asistiendo personalidades de Bélgica, Francia, Inglaterra y Alemania, como también delegados de los "fueristas" italianos. Fué aprobada una moción declarando que el partido obrero belga consagrará todos sus esfuerzos a la lucha contra cualquier posibilidad de nuevas guerras, abogando para la reducción de los armamentos en todos los países con objeto de establecer el equilibrio internacional.—Fabra.

## LA HUELGA DE LOS MINEROS DE CALAIS

### En Francia, como en España, los trabajadores incurren en un delito que la sociedad burguesa llama «coacción»

#### La policía ha sostenido un encuentro con 400 mineros acau-dillados por Bellot que recababan la solidaridad de algunos traidores

Arras (Francia), 6.—La huelga de los trabajadores del subsuelo, del departamento del Paso de Calais, se ha corrido a otras cuencas mineras, siendo los huelguistas en número de unos 5.000.

La Dirección general de Minas comunicó que la huelga decreta rápidamente en los pozos de Douges, Lens, Cuatricourt, Procourt y Lievinis.

La Policía ha sostenido un encuen-

tro con un grupo de 400 mineros capitaneados por el dirigente obrero Bellot, que realizaban coacciones en los pozos en que todavía se trabaja.

Bellot ha sido detenido por obstar la vuelta a la normalidad.

En Moniez Furzy, la policía ha chocado también con otros grupos de aperturas de coacción.

## INGLATERRA INVITA A AUSTRIA Y ALEMANIA A UNA CONFERENCIA POLITICA

Londres, 6.—El periódico "The Times" publica una información, declarando que el Gobierno inglés tiene en proyecto invitar al canciller de Alemania Brüning y al ministro de Negocios Extranjeros del Reich, doctor Curtius, a una conferencia política.—Atlante.

Londres, 6.—Ha despertado mucho interés en los círculos políticos alemanes la noticia publicada por un periódico inglés acerca de una invitación del Gobierno al canciller y ministro de Relaciones Exteriores del Reich, doctor Brüning y Curtius.

Se cree que dicha conferencia, si llega a celebrarse, tratará principalmente del proyecto de unión aduanera austroalemana, y que la invitación del Gobierno inglés estaba proyectada desde la publicación de dicho proyecto aduanero.

De manera oficiosa se declara en Berlín que el Gobierno del Reich aceptaría gustoso la invitación a la conferencia con el Gobierno de Londres, aunque no ha sido fijada fecha para tal acontecimiento.

No se ha podido obtener confirmación a los rumores circulados de que el ministro francés del exterior Maurice Briand, asistiría a la conferencia proyectada.—Atlante.

## LOS COMUNISTAS ALEMANES EFECTUAN DEMOSTRACIONES ANTIRRELIGIOSAS

Berlín, 6.—Con motivo de las demostraciones antirreligiosas efectuadas por los comunistas durante las pasadas fiestas de Semana Santa, la Policía ha efectuado más de 250 detenciones.

Como se sabe, este delito está castigado en el decreto presidencial publicado a fines del pasado marzo.

El partido comunista había preparado gran número de demostraciones antirreligiosas.

La Policía se ha visto obligada en diversas ocasiones a hacer uso de sus porras para dispersar a los comunistas.—Atlante.

Berlín, 6.—Las vidrieras de numerosas iglesias de esta capital han aparecido rotas, sin que la policía haya podido averiguar quiénes son los autores de los destrozos, aunque se cree es obra de los comunistas.

## HUICIDIO DE UN PRESO POLITICO

La Habana, 6. — Raul Maryia, que se hallaba detenido como uno de los autores de la tentativa de voladura del Palacio presidencial, se ha suicidado ahorotándose en la celda de la prisión central de La Habana.—Atlante.

## LA POLITICA COMERCIAL ITALIANA

### La Prensa fascista italiana sostiene una activa campaña para lograr la revisión de los tratados comerciales convenidos por Italia

#### Se afirma que el Gobierno de Mussolini concentrará toda su atención en el intercambio con los Soviets posponiendo a segundo lugar los demás mercados europeos

Roma, 6.—La Prensa fascista está realizando una activa campaña, que se puede considerar, lógicamente, como precursora de un próximo acuerdo del Gobierno italiano, encaminado a proceder a una revisión detenida y denunciar, en su caso, los actuales tratados comerciales de Italia, muchos de los cuales no han dado el resultado apetecido y lejos de favorecer, perjudican grandemente la economía de Italia.

Se considera por los economistas italianos, que resulta inútil firmar tratados conteniendo la cláusula de nación más favorecida, si estos tratados no sirven prácticamente para favorecer la exportación, y si únicamente para aumentar las importaciones.

En los círculos periodísticos extranjeros de Roma, se afirma que el Go-

bierno de Mussolini se propone abaratar o por lo menos descuidar, muchos de sus actuales mercados europeos, para concentrar toda su atención en el intercambio con los Soviets, que pueden vender a Italia enormes cantidades de materias primas y adquirir productos manufacturados en cifras considerables.

Se asegura que Italia se dispone a cumplir fielmente cuanto estipuló con los Soviets en el tratado comercial que firmaron Italia y la U. R. S. S., hace algunos meses.

Italia importará cereales, metales, minerales de diversa índole, petróleo, etcétera, y exportará a Rusia maquinaria de toda clase, vapores mercantes y de guerra, aviones, tejidos, productos agrícolas meridionales, etc.—Atlante.

## DESPUES DE LA CATASTROFE DE MANAGUA

Managua, 6.—El jefe de los fusileros marinos norteamericanos destacados en Nicaragua manifiesta que se hará totalmente imposible establecer una estadística exacta del número de las víctimas producidas por los terremotos, por haber desaparecido familias enteras y haberse sepultado a toda prisa centenares de cadáveres, ante el peligro de una epidemia.—Atlante.

Managua, 6.—Ha llegado un potente trimotor procedente de Filadelfia, que va tripulado por el aviador Schild.

El citado avión ha conducido a Managua varios millares de inyectables contra el tifus y otras epidemias.

El aviador Schild ha efectuado el vuelo desde Filadelfia en etapas rapidísimas siguiendo rutas peligrosas y volando varias horas sobre el mar.—Atlante.

Managua, 6.—Las autoridades temen que se presente una epidemia ocasionada por el gran número de cadáveres en putrefacción que hay entre las ruinas de la ciudad.

La Cruz Roja, ayudada de las tropas nicaragüenses y de los fusileros norteamericanos, ha tomado toda clase de medidas para evitar el mal que se teme.

Se ha puesto en práctica la ordenada de matar a todos los animales vagabundos, cuyos cadáveres son quemados inmediatamente.—Atlante.

Nueva York, 6.—Noticias que se reciben de Managua dicen que se hace muy difícil determinar la cuantía de las pérdidas materiales ocasionadas por el último terremoto. Sin embargo, se cree que las más perjudicadas han sido los capitalistas ingleses con pérdidas que se acercan a treinta millones de dólares.—Atlante.

Nueva York, 6.—Las autoridades americanas de Nicaragua informan que en el terremoto de Managua han perecido seis súbditos norteamericanos.

Dicen también de Managua que, por orden de los ingenieros que dirigen los trabajos de desescombro, han sido volados con dinamita los restos del edificio del Anglo South American Bank, en cuyas cajas había antes de la catástrofe medio millón de dólares en efectivo.—Atlante.

Washington, 6.—Una comisión especial estudia nuevamente la ruta del proyectado canal de Nicaragua, que encuentra ahora seria oposición después del terremoto de Managua. El camino proyectado era a cerca de cien millas de Managua, empezando en la costa del Atlántico hasta el Río San Juan y el Lago Nicaragua, que se halla a doce millas del Pacífico.

En 1900, los técnicos opinaron que la zona de Panamá era más propicia que la de Nicaragua para la construcción de un canal, por tener que en este último país se produjeran los terremotos, opinión que se ha visto confirmada ahora.—Atlante.

## FUSILADOS POR ACTOS DE PELLAJE

Managua, 6.—Continúa normalizándose los trabajos de desescombro y de salvamento de víctimas. Brigadas de hombres mandados por individuos de la guardia nacional retiran de entre las ruinas los objetos de valor, depositándolos en lugares dispuestos por las autoridades, para ser entregados, cuando la situación se normalice por completo, a sus propietarios. Los muertos no encontrados en las plazas, pues los que se encuentran entre los escombros se hallan, naturalmente, por completo cubiertos de descomposición.

Por haber sido sorprendidos dedicándose a actos de pillaje han sido fusilados ocho individuos. El Gobierno ha hecho constar que ninguno de ellos era natural del país. Uno de los acusados fué encontrado cortando la mano a un muerto para apoderarse de las joyas que llevaba.

El abastecimiento de víveres a los supervivientes también se va normalizando, gracias a los auxilios recibidos de las poblaciones de interior y de los Estados vecinos. En el puerto de Corinto hay más de cuarenta buques con alimentos y material sanitario enviados por los países extranjeros. En los trenes que llegan hasta las cercanías de Managua y en camiones automóviles se van transportando muchos supervivientes al interior de Nicaragua.

Los muertos encontrados hasta ahora son 1.200, pero se cree, desde luego, que hay muchos más entre los escombros de la población. Los heridos que son asistidos en las ambulancias levantadas en los alrededores de la capital destruida ascienden a 2.800. A todas las personas que se dedican a la tarea de buscar muertos se les ha aplicado la vacuna antitífica de la cual se han recibidos grandes partidas enviadas en avión por la Cruz Roja Americana.

Los muertos de entre las fuerzas norteamericanas acuarteladas en Nicaragua son diez. El capitán Hugo Fabasque, y su esposa también han fallecido a consecuencia de las heridas recibidas.

El alto comisario norteamericano Irving A. Limberg calcula que los daños materiales causados por el terremoto excederán de diez millones de dólares.—Agencia Americana.

## EL PLAN QUINQUENAL

Moscu, 6. — El Comité encargado del desarrollo del plan de los cinco años, ha decretado que con objeto de acelerar las construcciones industriales durante este año, los créditos votados para este fin sean aumentados de cinco mil millones de rublos a seis mil millones.—Atlante.



# INFORMACION REGIONAL

## SURIA

### DE LA MINA DE POTASA

Entre el médico feudal y el director desalmado, son muy capaces de cometer tantas villanías como los inquisidores de todas las épocas. La conciencia de estos dos caciques está muy por encima de todas las miserias mundanas. Su lema es: ¡látigo a los esclavos y abandono a los enfermos! Estos cofrades quieren ganar "su cielo" con el tormento ajeno. ¡Practican la religión de "venga a nos el tu reino" en una forma lucrativa que dilata la ponzoñosa panza... ¡Ancha vida... el pobre paga! Paga con la piel los desmanes de sus verdugos. Me gustaría saber dónde metieron estos dos "caballeros" las 803 pesetas que le estafaron, de un modo indigno, al compañero José. ¿Las daban, acaso, al cura párroco de Suria, para levantar la nueva iglesia? Porque todos los que cometen delitos a gran velozidad dar muchas limosnas para aliviar un poco la carga de sus culpas ante los ojos "misericordiosos" del Altísimo. Mas si ese fabuloso ser omnipotente tuviese vida, ya habría visto que en Suria hay dos "lagartos" que no tienen derecho a gozar las excelencias criminosas de una vida inmerecida. ¡Creerán las víboras que los mártires de su veneno se harán agradecidos para alcanzarles la tan sobada ventura eterna? Supongo que no. Pues el compañero José me dice que él piensa maldicebrles desde la tenebrosa tumba, para que las 803 pesetas se conviertan en otras tantas espadas que castiguen despiadadamente las fechorías inmundas de esos tan despreciables.

El camarada José trabajaba de escombros en la mina donde alcanzó la fortuna de descubrir un catarro—la medalla del trabajo del obrero—que le destrozó los pulmones, y como vienen que era ya un pingajo humano al que no se le podía sacar rendimiento lo despidieron "cristianamente", con las manos en la cabeza, para que no hubiera la ocurrencia de morir en los terrenos que son de la exclusiva propiedad de una Empresa que mata a los hombres y se niega a dar sepultura a los cadáveres.

El médico y el director, por la calidad de los puestos que desempeñan, están obligados a saber de memoria el reglamento tan hábilmente confeccionado para defender los intereses de una Caja de Socorros que deshonra su naturaleza, con los casos execrables que ocurren cada día.

Dice el precitado reglamento que los enfermos serán considerados crónicos cuando lleven seis meses percibiendo subsidio de la Caja, y que, una vez declarada la cronicidad, se procederá a la liquidación del enfermo en las circunstancias fijadas por la ley de Seguros contra enfermedades. Es decir, que Minas de potasa de Suria, está obligada a abonarle a un enfermo un año a razón del medio salario del jornal que ganaba el paciente. Seis meses antes de declararle crónico y los seis restantes para proceder a su total liquidación. Pues si el reglamento fija con tanta claridad estos derechos del asociado, ¿por qué motivo se toma el médico y el presidente de la Caja unas atribuciones que no pueden tener, toda vez que desacreditan la imparcialidad que debieran observar en sus puestos respectivos?

¿Con qué derecho expulsan a un enfermo de la Caja de Socorros sin

abonarle equitativamente el medio año de subsidio que le pertenece por su carácter de asociado? Creo lo hacen con el derecho de la intención putrefacta de la fuerza, que condena al débil a pasar por el tormento de todas las iniquidades.

¿Que el médico Corretjer no tiene conciencia es notorio en Suria y en el extrarradio! Como es un hombre pobre de espíritu, se somete, de buen grado, a todas las pillerías de la Compañía, porque tiene miedo a morir por falta de "lastre" en el estómago si pierde el puesto. Es indigno que un médico cometa la monstruosidad de comerciar con la salud del prójimo a cambio de un puñado de mugrienta calderilla que fué acuñada por el molde del trabajo con la sangre preciosa de una legión de ayunadores.

Ese puñado de cobre macabro debe quemarle las manos, señor Corretjer..., dejando en ellas el símbolo de una lápida humilde que rezuma sangre...

La sangre del compañero José, que arrastra su tuberculosis por el cielo social, buscando una mano, más amiga que la vuestra, para apoyarse en ella al exhalar el postrer suspiro. Pues gracias al vigilante Manuel Lizán, que le dió 50 pesetas, y a otros compañeros de trabajo que le dieron 31, pudo el enfermo tomar el tren para ir a morir a la sarcástica tierra que le vio nacer.

El vigilante Lizán, a pesar de tener muchas necesidades en su hogar, socorrió al moribundo con esplendidez de rey. El médico que lo empujó hacia el sepulcro, contribuyó a que lo despojara de unos centimos miserables que constituían toda su fortuna!

¡Señor Corretjer, cuando vaya al cementerio a rezar por sus deudos—para mí tan respetables—acuérdese de sus víctimas!

AURELIO CANTELI

Nava.

## MANRESA

### DEL CONFLICTO DE LA CASA PORTELLA DE CALLUS

Hace ya demasiado tiempo que dura el conflicto de dicha casa y estamos dispuestos a cantar las verdades al juez de Callús, pues parece que ya va otra vez en busca de "sequitros" para que su taller vuelva a funcionar.

Este señor se ha creído que estamos en tiempos del feudalismo en que el burgués era dueño y señor de la dignidad del obrero, y hoy este feudo está entre las garras electorales del partido lliguero para atropellar más al obrero si es que el citado partido tiene mayoría.

Acu rrese, señor Portella, que cuando le visitó la Comisión de obreros de Manresa, su hijo, que fué quien les recibió, nos manifestó que el que mandó buscar a la Guardia civil para que prendiera a los huelguistas y algunos otros, imputándoles unos hechos verdaderamente falsos, porque bien sabe usted y algunos testigos que presenciaron el hecho, que un esquilador insultó de obra y palabra a un huelguista, y que su hijo, al verlo, fué a coger a nuestro compañero para que el otro que le hacía el juego a ustedes, pudiera pegarle mejor. Y ahora digo yo, ¡creían que los obreros hablan de permitir que se maltratase a un compañero? No y mil veces no; los obreros tenemos la obligación de guardarnos mutuamente y por eso pasó lo que pasó, aunque así ha visto el pueblo de Callús la mala hierba que tiene por juez, y el día que tenga ocasión tiene que echarlo del puesto que ocupa.

Trabajadores todos del pueblo de Callús, mirar lo más pronto posible de constituir el Sindicato de trabajadores adherido a la C. N. T., porque sólo así, estando organizados todos, podréis dar el golpe a esta burguesía tacaña y ultrarreactionaria de este pueblo; pensar que en Manresa se os ayudará con lo que sea, para que todos unidos, podamos derribar el feudalismo que vive en estos pueblos.

Y una vez unidos, será cuando podremos reclamar el derecho que tenemos a la vida como productores, y en ningún sitio lo defenderemos mejor que en la Confederación Nacional del Trabajo.

¡Guerra al feudalismo y a la ignorancia! ¡Abajo el despotismo gubernamental!

## PALAFRUGELL

### UN MITIN

El mitin del miércoles pasado acabó de confirmar hasta donde llega el revolucionarismo y las aspiraciones del Centro Catalánista Republicano, ya que el señor Joaquín de Camps y Arbolz no hizo otra cosa que ensalzar los méritos del catalanismo, la República y el Partido Catalánista Republicano, olvidándose, por completo, de mencionar la situación de los presos que gimen en las ergástulas españolas. No habló, tampoco, de la Revolución, limitándose a hacer propaganda electoral, y aconsejar a los obreros que acudan a depositar su candidatura en la urna. Habló del problema social, y dijo que éste era esencialmente económico. Una sola vez que empleó la palabra anarquía, fué en sentido de desorden. ¡Y quiere el Centro Catalánista que los obreros miremos con simpatía su obra, si vemos que de nosotros sólo quieren el voto, para ocupar cargos en las alcaldías y coger actas de diputados? ¡Creos los que componen el Centro y editan el periódico «Ara» que nosotros acudiremos a las elecciones para elegir nuestros pastores? Pues se equivocan; no solamente no votaremos—como hemos repetido varias veces—sino que seguiremos combatiendo a todos—entiéndase bien, a todos—los que quieran redimirnos con sistemas de gobierno más o menos democráticos. Es inútil que se tomen la molestia de hacer política, y se sacrificquen por nosotros, ya que los verdaderos obreros, los que actuamos dentro de la C. N. T., y los que simpatizan con nuestra central, no votaremos ni a los republicanos ni a los socialistas ni a los comunistas, y menos a estos republicanos catalánistas, que tienen en sus filas desde el conservador más radical al comunista que mira con simpatía a la Rusia Roja, y que no quiere definirse hasta que acaben de pelearse Trotzki y Stalin.

«Ara», en su «Aspitillera» de esta semana, dedica un párrafo al correspondiente de SOLIDARIDAD OBRERA, manifestándole, que desearía que firmara sus cuartillas con su verdadero nombre, alegando que esto estaría más en consonancia con el revolucionarismo. Yo, que soy uno de los que escriben en nuestro diario, deseo decir a «Ara» que el motivo de usar seudónimo no es que tema a nada ni a nadie; lo que quiero evitar es malsanas idolatrías por parte de los obreros, cuya causa defiende, y sepan que respondo de todo lo que ha aparecido con el seudónimo de «Talla-Suro». Y no tema «Ara», que ya quedará tiempo de conocernos personalmente.

Vuestro y de la causa,  
TALLA-SURO.

## GERONA

Por noticias que nos merecen entero crédito, sabemos que el jueves próximo día 9, por la noche, el ex director de SOLIDARIDAD OBRERA, Juan Peiró, dará una conferencia en el Teatro Principal de esta ciudad, desarrollando el tema: «Misión histórica del sindicalismo revolucionario». Por el interés que ha despertado tan sugestivo tema y por el histórico que va acompañado el camarada Peiró por sus campañas desde la Prensa y la tribuna por la conquista de un mañana mejor, creemos poder asegurar que será un verdadero éxito.

Felicitemos a la Comisión organizadora por el acierto que ha tenido al invitar al aludido camarada.

Sabemos que también se trabaja para que de otra conferencia Angel Pestaña en el Centro Obrero de Cultura Floreal de Salt, el sábado próximo.

## BADALONA

### GRAN MITIN SINDICAL

Para hoy, martes, día 7, a las nueve y media de la noche, en el que tomarán parte, entre otros de la localidad, los compañeros Sebastián Clara y Juan Peiró. Trabajadores, no faltéis. Por la Federación Local, EL COMITE

EN GAVA

## CANET DE MAR

El sábado próximo pasado un nutrido grupo de trabajadores se personaron en el local del Sindicato Unico de Trabajadores de esta localidad y procedieron a la reapertura de la Secretaría del Arte Textil, que desde los últimos días del mes de abril del año 1926 estaba clausurada gubernativamente.

Lo mismo se hizo con las Secretarías del Ramo de Construcción, que a consecuencia del excomulgado intento revolucionario del mes de diciembre último, también estaban clausuradas.

Con este motivo, hay mucha animación entre los obreros canetenses, que, anhelantes, esperan poder contar con la efectividad del Sindicato, para salir al paso de las muchas arbitrariedades que con ellos comete la burguesía.

Desde las columnas de nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, me asocio al entusiasmo de mis compañeros de trabajo y, a la vez, les encomiendo que perseveren en sus ansias de justicia y reivindicación.

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

NARCISO MARCO

Canet de Mar, 1 de abril de 1931.

## TORRELLÓ

### MITIN DE AFIRMACION SINDICAL Y PRO AMNISTIA

El domingo y en el local del Sindicato de Trabajadores de la población tuvo lugar un mitin organizado por el Comité Comarcal del Ter y Freser.

Hablaron Gardués, Escrig, Magriñá y un compañero de Torelló, quienes abogaron por la amnistía de todos los presos políticos y sociales y atacaron la labor de opresión que todos los gobiernos hacen contra el pueblo y su órgano representante, la C. N. T.

Reinó gran entusiasmo, recaudándose 132'50 pesetas para presos sociales.

N. R. — Comunicamos a los compañeros de Torelló, y a todos en general, que el envío de cuartillas pro imprenta propia de SOLIDARIDAD OBRERA debe ser precedido de la correspondiente petición del número determinado de los mismos a la Comisión pro Imprenta. Nueva San Francisco, 3. 1.

## SITGES-VALLCARCA

### EN LA FABRICA DE CALES HIDRAULICAS DE FRADERA

Nos escriben algunos compañeros de la referida fábrica relatándonos la conducta despótica que el director Navarro y un tal Molina, observan hacia aquellos trabajadores. Protestan de varios atropellos de que se les ha hecho objeto y hacen un llamamiento a todos los compañeros para llegar a la unión de todos, pues es el único medio de defensa que tenemos los trabajadores.

## FIGUERAS

Siguiendo el ejemplo de otras localidades, el sábado, día 4, por la noche, un nutrido grupo de compañeros se personó en el local de nuestro Sindicato abriendo sus puertas, que hemos visto selladas largo tiempo. Poco después acudieron al mismo gran número de socios, que comentaban entusiasmados dicha apertura, siendo ello un buen indicio de la actuación futura.

Con el propósito de regularizar la marcha del citado organismo, se celebrará en breve una asamblea general en el lugar y hora que se anunciarán oportunamente. Asimismo hay el proyecto de realizar, muy pronto, un mitin antielectoral y a favor de la amnistía, para el cual se solicitará la cooperación de elementos capacitados y solventes.

Otras iniciativas no menos importantes y necesarias van a materializarse, si no falta, como es de esperar, la ayuda moral y económica de cuantos están obligados a prestarla.

J. S.

## MATARÓ

### MITIN DE AFIRMACION SINDICAL Y PRO AMNISTIA

Con gran entusiasmo celebró el mitin organizado por la Federación Local de Sindicatos, en el cine Moderno.

Presidió Corney y hablaron Alcover por la Local, Rosario Dolcet, Francisco Arín y Sebastián Clara.

Todos propugnaron por la grandeza de la C. N. T. y la libertad de todos los presos políticos y sociales. Se recaudaron 397'75 pesetas para los mismos.

## CALELLA

### REAFECTURA

Se ha procedido a la reapertura del Sindicato de Trabajadores de esta localidad. Previamente se envió una comunicación al gobernador civil manifestándole nuestra decisión.

Y en efecto, a partir del día 4 por la tarde, todos los trabajadores de estos contornos disponemos de nuevo de nuestro organismo adherido a la Confederación Nacional del Trabajo.

## MARTORELL

Sobre lo del mitin que pensabais celebrar el sábado, he de comunicaros que los compañeros que deseabais tomaran parte en él están todos comprometidos para diferentes actos de igual índole.

Oa lo comunico para que vosotros hagáis lo que os parezca.

M.

### DESDE SAN SEBASTIAN

## Cofradías y manifestaciones

Todos los años, en el llamado "Viernes Santo", desfilan por las calles de Sevilla una cofradía que tiene el sugestivo título de "Hermandad del Silencio". Nadie habla; los hermanos, metidos en sus negras túnicas, miran hacia el suelo como avergonzados de sí mismos. Sus largos "capirotes", nos hacen recordar aquellos penitentes de la "Santa Inquisición" cuando se dirigían a los "Autos de Fe".

¡Señor, Señor! ¡Perdón para nuestros pecados!

Algo parecido a esta grotesca cofradía, fué el acto organizado el domingo último por la Federación Local de Sociedades Obreras de San Sebastián.

Predominan, entre sus dirigentes, los elementos comunistas, siendo, pues, ellos mismos los organizadores del acto.

Venamos las preliminares.

Una Comisión visita al gobernador civil, solicitando el correspondiente permiso, y éste, animado por la actitud pasiva de los solicitantes, responde en estos términos:

«¡Muy bien! Voy a autorizar la manifestación, pero impongo algunas condiciones:

Primera. Os hago responsables de toda alteración del orden que pueda producirse durante la misma.

Segunda. Observaréis, rigurosamente, el itinerario que yo os indique.

Tercera. No permitiréis ningún grito subversivo».

Terminó la entrevista con estas palabras del gobernador:

«Haced lo posible, señores, por no probar mis intervenciones».

La Comisión comunista aceptó todo esto, comprometiéndose, además, a nombrar individuos de su seno para mantener el "orden público".

¡Qué vergüenza...

Los estudiantes de Madrid, que no se llaman revolucionarios como los comunistas, han tenido la dignidad de no aceptar las condiciones que les imponía el almirante Anzar para organizar su manifestación en Madrid. ¡Qué contraste!

Y así nos salió la manifestación de San Sebastián.

Una cofradía de propaganda electoral. Muchos cartelitos con los siguientes letreros:

«¡Viva Lenin!» ¡Viva Stalin!» ¡Viva los Soviets!» ¡Viva el Ejército Rojo!» ¡Viva la dictadura del Proletariado!, etcétera, etc.

En todo el trayecto, de la Casa del Pueblo al Gobierno civil, no escuchamos el menor grito pidiendo la amnistía de nuestros presos. ¡Nada!

De cuando en cuando, algún militante comunista gritaba:

«¡Viva Lenin!» ¡Viva el Ejército Rojo!»

Y el grupito cercano respondía a media voz:

«¡Viva!»

¡El resto de la masa permanecía impassible!

Con esta marcha fúnebre y trágica, llegamos al Gobierno civil, y después de algunos minutos de espera, un comunista surge en una ventana para decirnos, que el señor gobernador civil está encantado con la conducta del pueblo, que enviará las conclusiones a Madrid, y que los manifestantes se ausentaban en el mejor orden.

Y así acabó la manifestación de San Sebastián.

¡Pobres presos!» ¡Qué ajeno estáis de las humillaciones que os hacen en vuestro nombre!

¡Tened confianza; aún existen hombres en España, con ánimos, no para suplicar amnistías, y sí para exigir dignamente vuestra libertad!

M. PEREZ

San Sebastián, 31 de marzo de 1931.

## GRAN MITIN PRO AMNISTIA Y DE AFIRMACION SINDICAL

que tendrá lugar en el Café del Centro el miércoles, 8 del corriente, a las nueve de la noche, en el cual tomarán parte, entre otros oradores, los compañeros Cañizares, Gardués y A. Santillán, de Barcelona, y Fernández, de la localidad.

Trabajadores de Gava y su radio! ¡Por la amnistía de todos los presos políticos y sociales, por la libertad sindical del proletariado y para demostrar una vez más que ya somos mayores de edad; hombres, niños y mujeres, todos debemos honrar ante de presencia al mitin organizado por el grupo afecto a la C. N. T.

LA COMISION



PARA QUIEN SEA

Lo que no tiene explicación

Mientras el gobernador de esta Insula grata y bien regida Barcelona manifestaba a la representación obrera de la Confederación que él estaba dispuesto a legalizar los Sindicatos y reconocer a los obreros los derechos de pensar y asociarse libremente como mejor lo creyeran para defender sus derechos, sus consejeros de la Federación del Puerto se han de cometer otra polacada de las que ellos acostumbraban amparados en el calor que el gobernador les presta. He aquí el decreto de hoy, 4 de los cortines, y con éste van dos.

AVISO.—El socio Jesús Vega Perandrea queda suspendido como socio de este Sindicato de la Madera hasta la nueva reunión general.—La Junta. No quiero comentar lo hoy. Viva la libertad del trabajo, que así la ampara el gobernador!

Jesús VEGA

COMISION PRO AZNAR

A los Sindicatos, a los grupos y a los compañeros

La Comisión pro Aznar se ve forzada una vez más a recurrir a todos. El compañero Aznar está en peligro. Al compañero Aznar se le persigue a muerte con asía y hoy se aceleran los trámites en el Juzgado de Madrid con el fin de jugarle cuanto antes; porque quieren que esto se haga a la sordina. En primer lugar, antes que la opinión se haya dado cuenta, además porque el código fascista que la actual dictadura constitucional sigue imponiendo, está a punto de morir, y como se fundándose en esto por lo que se le persigue, quieren jugarle antes de su desaparición.

El fiscal pide para el compañero Aznar pena de muerte. A pesar de que de todas las páginas del sumario se traza la terrible trama tendida por la colaboración de las policías francesa y española en su contra, para hacerle un bajo servicio y satisfacer sus instintos. Se trata de acudir a tiempo cuando aún tiene remedio. Se impone una campaña seria, intensa, en todo el país. Para ello, esta Comisión tiene preparados los primeros trabajos y para realizarlos necesita dinero.

Nada más por hoy. De todos esperamos hechos y no palabras. Una vez más decimos: el tiempo apremia.

Giro y correspondencia: Máximo Palomares, San Marcos, 3, bajo. — Madrid.

UNA ACLARACION

Para los compañeros de Monistrol

Enterado de que se me había anunciado para tomar parte en el mitin que debíais celebrar el pasado domingo, considero necesario manifestar que para dicha fecha no podía comprometerme a tomar parte, por estarlo con antelación para otra localidad. Me tomo la libertad de hacer esta aclaración a los camaradas de Monistrol, porque lamento de veras lo sucedido, y porque no es costumbre en mí faltar nunca a compromisos contraídos. Sirvan estas líneas de aclaración, que me interesa no sean consideradas como justificación.

JUAN LOPEZ

Herniados

TENED SIEMPRE EN PRESENTO QUE LOS MEJORES APARATOS DE MUNDIO PARA LA CURACION DE TODA CLASE DE hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabajo ni gastos, curaciones de ninguna clase. No molestan ni hacen daño, anulándose como un guante. Hombres, mujeres y niños gozan usaria. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mala propaganda, desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente, sin tener a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos curadores, venen y curan siempre con facilidad, practicada, desde otros muchos franceses. Treinta años de constantes curaciones, con miles de curaciones logradas son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar braguetas ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa. CASA TORRENT, 15, BARCELONA

GACETILLAS

Se ha publicado el número de abril de "Estudios", revista cultural que cada día define con mayor acierto su excelente labor educativa.

Este número contiene un valioso y extenso sumario, integrado por prestigiosas firmas del campo científico y social que ofrecen en sus páginas interesantes trabajos sobre educación sexual, eugenesia, arte, ciencia, filosofía, literatura, pedagogía, cultura general; temas todos ellos de suma importancia que dan a esta revista gran amenidad e interés.

Su portada ostenta un expresivo y oportunisto dibujo a tres vistas, acerca de la enseñanza jesuítica, debido al notable dibujante Bou, y en las páginas centrales, dos obras maestras de la escultura, reproducidas a bicolor. Precio del ejemplar, 50 céntimos. Pídanse en los quioscos, o a su Administración, Apartado 158, Valencia.

En breve aparecerán unas magníficas láminas (28 X 40) a todo color, dedicadas a los mártires y defensores de la Libertad, con retratos al lápiz individuales de Fermín Galán, Angel García Hernández, Vicente Blasco Ibáñez, Niceto Alcalá Zamora, Miguél de Unamuno y Fernando Valera.

No dejéis de adquirir este valioso recuerdo de la gesta revolucionaria de diciembre.

Precio de la lámina: una peseta en toda España.

MARITIMAS

ENTRADAS

Día 5. Vapor «Cabo Cerveras», de Marsella, con carga general; vapor «Eusebia del Valle», de Rotterdam, con carbón mineral; pailebot «Eduardo Weibel», de San Pedro del Pinatar, con sal; motonave postal «Infante D. Jaime», de Palma, con 182 pasajeros y carga general; motonave «Infante D. Gonzalo», de Valencia, con 319 pasajeros y carga general; vapor «Bergas», de Huelva, con carga general; vapor «Mar Cantábrico», de Houston y escalas con carga general; vapor «Arriluz», de Huelva con mineral; vapor sueco «Tiha Gerthaus», de Newcastle, con carbón mineral; vapor «Virgen de África», de Vinaros y Castellón, con ocho pasajeros y carga general; vapor inglés «Almazora», de Glasgow y escalas con carga general; vapor «Ramón Alonso R.» de Gijón, con carbón mineral; vapor inglés «Cortes», de Sete, con carga de tránsito; vapor inglés «Taratilla» de Bombay y escalas, con carga general; vapor holandés «Jorge Anthony», de Rotterdam, con carga general.

DESPACHADOS DE SALIDA

Vapor correo italiano «Franca» Fasios con pasaje y carga general para Génova; vapor correo «Infanta Isabel de Borbón», con pasaje y carga general para Buenos Aires y escalas; vapor correo «Rey Jaime II», con pasaje y carga general para Alcedia y Mahón.

ENTRADAS

Día 6. Vapor «Augustus», de Motril y escalas con carga general; motonave postal «General Berenguer», de Mahón y Alcedia, con 40 pasajeros y carga general; vapor «Enrique R.» de Cartagena, con 37 pasajeros y carga general; vapor «Duero», de Marsella, con carga general y de tránsito; vapor italiano «Dorado», de Génova y escalas, con carga general; vapor correo «Tudis», de Fernando Póo y escalas, con 19 pasajeros y carga general; vapor inglés «Laconia», de Southampton y Gibraltar, con tres pasajeros para ésta y turistas de tránsito; motonave «Anbot Mendis», de Bilbao y escalas, con carga general; pailebot «Luis Matutanos», de Gandia, con efectos.

DESPACHADOS DE SALIDA

Vapor noruego «Viator», de tránsito para Valencia; vapor correo «Manuel Arda», con pasaje y carga general para Habana y escalas; vapor «Ciutat de Tarragona», con carga general y de tránsito para Sete y escalas; motonave postal «Infante D. Jaime», con pasaje y carga general para Palma; motonave «Infante D. Gonzalo», con pasaje y carga general para Valencia.

RADIOTELEFONIA

PROGRAMA PARA HOY

RADIO BARCELONA.—«La Palabra», diario hablado de Radio Barcelona, 8 a 8:30 de la mañana, primera edición; 8:30 a 9 de la mañana, segunda edición. 11: Parte del Servicio meteorológico de Cataluña, 13: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio alternando con discos selectos: «Calatayud», pasacalle; «La comparsa criolla», tango; «Eusebio», vals lento; «Jours d'autrefois», gavota; «Los diamantes de la corona», selección. Información teatral y cinematográfica. «El Gran Capitán», one stop; «La calle de Alcalá», canción flamenca; «Madama Pompadour», serenata; «Tannhauser», selección; «Cielo sin nubes», barcarola; «Cafitias», pasodoble. 15: Sesión radiobélica organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casa penitenciarias de España, con discos escogidos. 17:30: Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsín. «Rosina», pasodoble. Trío Iberia; «El pagano de Tahiti», canción pagana, por Marcos Redondo; «Te quiero», tango; «Amores y amores», vals, Trío Iberia; «Lohengrin», por el tenor Knota y Orquesta de Berlín; «Eureka», fox, Trío Iberia. 18: El Trío Iberia interpretará: «Sourire printanier»; «Mi nuevo pomposo», «Le filieux de Yo Yo», selección; «Attendez», canzonetta; «Cielo azul», pasodoble. 19: Transmisión desde el Salón de Te del Hotel Ritz. Audición de danzas modernas, idiomas. 20:30: Curso elemental de inglés, con asistencia de alumnos ante el micrófono. 21: Parte del Servicio meteorológico. Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde. Semana económica. 21:05: Revista festiva en verso, escrita y recitada por el popular autor y actor Joaquín Montero. Sardanas. 21:30: Concierto a cargo de la Cobla Barcelona: «Capvespral»; «Eixalabrada»; «La Verge vella»; «Cançó eterna»; «Les neus que es fonen»; «Zaira». 22: Noticias de Prensa. Música. 22:45: Emisión a cargo de Edelburg Massmann, soprano, María Bornemann, mezzo soprano y el Cuarteto de cuerda de la estación. «Eurythmie», obra para orquesta; «Cançó del viuant», duo; «Cançó de la lluna», duo; «Preludio y Fuga», cuarteto de cuerdas; «Somni d'una princesa», señora Massmann; «Serenata», señora Bornemann; «Courante»; «Qui les ensenyava cantar»; duo; «Adéu als ocellidus»; «Serenata en «la mayor», cuarteto de cuerda. 23:15: Audición de discos.

RADIO ASOCIACION EAL-15 (251 metros).—11:15: Música selecta. 16: Música selecta. 16:45: Curso radiado de Gramática Catalana, a cargo del profesor don Emilio Vallés Vidal, de la Asociación Protectora de la Enseñanza Catalana. 17: Música selecta. 19: Concierto por el trío de la estación. Programa: «Marcha heroica de Don Quijote»; «Grigri», abertura; «Le rol d'Is», fantasía; «Amones y calmanes»; «Minuetto Mignón»; «El huésped del Villano», fantasía; «Lamento Indiano»; «La sardana de les Monges»; «Cagancho», pasodoble.

¡AMNISTIA PARA TODOS!

LOS TEATROS

POIORAMA

Menos de ocuparnos sintético, tanto, pues la información sindical lo impide, así como otros temas políticos y sociales de actualidad, de los estrenos celebrados últimamente en los teatros de Barcelona.

Comenzamos por el Poiorama. Compañía: la de los grandes actores Thullier y Rosario Pino. El actor de la dirección impecable y el ademán sobrio y genial; ella, la actriz maravillosa, de la voz que acaricia, seduce y encanta. Una obra de los Quintero. No es un gran acierto, pero toda la comedia encarna la gran visión plástica que tienen del teatro los famosos sainetes. Acción languida a veces; asunto más intelectual que pasional; tipos bien dibujados; otros desvalidos, sin fuerza; chistes de buena ley y, a menudo, al diálogo impecable. Mucho público. Entusiasmo. El conjunto, aceptable. La dirección escénica un dechado de buen gusto y, como siempre, concienzuda. Arte, honradez y serupulosidad. Cómo no si van entrelazados como un blason artístico, en la cabeza de los cartones estos dos apellidos: Pinc-Thullier?

ESPAÑOL

En este simpático teatro del Paralaleo tuvo lugar el estreno de «Ocells

de guerra», de G. Deleance y J. Kessel, traducción de L. y G. Guinjoan, constituyendo un éxito rotundo. Por que la compañía de Sempere pasa del vodeville a la acción dramática, servicio de vida, que la guerra engendra y que Kessel y Deleance transcribieron de la vida real por ellos vivida, con trazos visibles y apasionados. Aquí está el mérito extraordinario de los traductores y de Sempere y su compañía. Por ello, el público, el público tan constibancado con el teatro Español, porque en su recinto se estudian e interpretan siempre las obras a conciencia, prodigo entusiasmado a autores e intérpretes y traductores ovaciones clamorosas.

La obra, a juzgar por el entusiasmo que provoca en los espectadores, se sostendrá muchas veces triunfante, porque toda ella está magnificada por la pasión, y ésta fué siempre en el teatro el alma máter e inmortal de toda farsa escénica.

Y si a todo eso se añade que ha sido presentada sin omitir detalle, con decoraciones suntuosas y detalles primorosos de complemento al vestidó, está explicado el por qué Barce-

lona toda desfilará por el popular teatro del Paralaleo.

APOLO

En este teatro, Mistinguett, me ha dado a conocer «Ella en voyage», revista a base de trucos que no entusiasmaron, por ser harto conocidos del público barcelonés. A pesar de la curiosidad que despierta esta artista, el público salió algo frío. ¿Por qué? Senellamente, porque están pasando ya de moda el género frívolo, y el espectador desea algo más, que no sea el tratar de recrear pletóricamente a «estrella» fulgurante un día, y que a veces será «espigada», será ilusión, no hacen pensar si un día fueron también hermanas de la que guiaba a los pastores en Belén, cuando el nacimiento de Cristo. Y conste que nosotros sabemos que el arte no envejece, pero los artistas sí. Pese a los reclamos a tanto la ilusión y el saber a toneladas.

Nos queda por comentar otros tres trenos que sucesivamente iremos dando, y que hoy no hacemos por falta de espacio.

CARTELERA TEATROS CINÉS DIVERSIONES

Teatro Nuevo

GRAN COMPAÑIA LIRICA ESPAÑOLA en la que figura EMILIO VENDRELL. Hoy martes, tarde a las 4:30. Matinée Popular. Butacas a 750 Ptas.: LA ALLEGRIA DE LA HUERTAS; BOHEMIOS Y LOS CADETES DE LA REINA. Noche, a las 10:15, sexta representación del CLAMOROSO EXITO: LA CASTARELLA, por MATILDE MARTIN y EMILIO VENDRELL.

Teatro Victoria

Compañía de zarzuela, sainetes y revistas. Director: JOAQUIN MONTERO. Hoy, martes, tarde a las 4:30: Primero, «LA MARCHA DE CABIZ»; segundo, «BOHEMIOS»; tercero, «EL BARBERO DE SEVILLA». Noche a las 9:45: Primero, «EL SEXO DEBIL»; segundo, «TODO A 665».

Circo Barcelonés

Teléfono 13695. — Miércoles noche, ópera flamenca, 2 asos, 2 PENA (hijo). ANGELLILLO, el mago de la guitarra, LUIS YANCE, que dará un concierto de guitarra y los cantadores Nils Sant, Domingo, Luquitas de Harehena. Niña de Eclja. Alfonso de Madrid. Jufo Alense.

Gran Teatro Español

COMPANIA DE VODEVIL DE JOSE SEMPERE. Hoy martes, tarde a las 5. POPULAR: EL REGIMENT DE L'AMOR. TRES HORAS DE MISA CONTINUA. Noche a las 10. EL EXITO MUNDIAL, la obra que no puede olvidarse.

OCCELLS DE GUERRA «L'EQUIPAGE»

AMOR - EMOCION - AMISTAD SON LAS CARACTERISTICAS DE ESTA OBRA. PRESENTACION ESTUPENDA, IGUAL QUE EN PARIS. Mañana miércoles, tarde a las 5. Popular: EL LLIBRE VERT. Noche y todas las noches: INENSURABLE EXITO.

Teatro Triunfo

Cines Marina y Nuevo. PROGRAMA PARA HOY: UN PLATO A LA AMERICANA EN NOMBRES DE LA AMISTAD (comedia), sólo en el Triunfo y Marina. SED DE JUVENTUD (comedia), sólo en el Nuevo. Completarán el programa varias películas mudas.

Teatro Triunfo Cines Marina y Nuevo. PROGRAMA PARA HOY: UN PLATO A LA AMERICANA EN NOMBRES DE LA AMISTAD (comedia), sólo en el Triunfo y Marina. SED DE JUVENTUD (comedia), sólo en el Nuevo. Completarán el programa varias películas mudas.

¡Inquilinos, defended vuestros derechos!! Si el propietario os priva de agua, rebusa el cobro de los alquileres, trata de aumentarlos o los percibiere abusivamente, os promoviere desahucios sin fundamento o realizare cualquier otra artimaña para explotar las viviendas, acudid seguidamente a UNION MERCANTIL Y URBANA Calle de Enrique Granados, 5. Ptal. de 6 a 8 tarde.

AFEITESE CON HOJAS SON BUENAS Y ECONOMICAS Depósito: Canuda, 27.-Barcelona

VIAS URINARIAS Defectos sexuales 006 Análisis de Sangre Pelletinas: FARRÉ PUJOL Bamba de Caselles, 11, 1.



Barcelona, un mes, pta. 200
Provincias, trimestre .. 750
América, Portugal, Filipinas, 500
Los demás países, trimestre, 1500

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 3
Teléfono
Redacción y Administración 23967
Teléfono 21518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, martes, 7 abril 1931

EL PARO FORZOSO

PALABRAS DE UN GOBERNADOR

El paro forzoso en la región andaluza a causa de la sequía adquiere proporciones catastróficas. Se calcula en un noventa por ciento el número de los sin trabajo y sin recursos. Sabido es que los salarios con que se premia el trabajo del campesino andaluz son muy mezquinos. De ahí que por falta de reservas monetarias la situación no puede ser más angustiosa para millones de familias.

Los gobernantes se apresuraron a acudir a los hambrientos con cantidades procedentes del tesoro nacional. Por otra parte, los gobernadores civiles han recomendado a los agricultores propietarios el socorro de los desvalidos. De éstos los hay en toda España, pero en ninguna parte se tan apremiante la asistencia pública. Sin embargo, algunos capitales hacen oído de mercader a los clamores de la multitud indigente.

No hace mucho tiempo que ocupándonos del fenómeno social que surge del paro forzoso hacíamos notar que éste se presentaba con la misma gravedad en la monárquica Inglaterra que en la república de Francia. A propósito de las manifestaciones turbulentas de los sin trabajo efectuadas en muchos puntos de la república acaparadora del oro mundial, un senador vaticino como consecuencia del indiferentismo estatal y plutocrático, la repetición de las protestas airadas del pueblo de París, precursoras de la revolución de 1789.

Como un eco de las palabras del senador norteamericano el gobernador civil de Sevilla acaba de pronunciar una frase cuya elocuencia y claridad no pueden pasar inadvertidas para nadie. Para el rico son una advertencia saludable, si es que el instinto feroz de clase privilegiada no se sobrepone al sentimiento de humanidad que hasta las fieras guardan para sus hermanos de raza. Para el pobre que quiere trabajar y no puede, también tienen un expresivo significado las palabras de aquella autoridad provincial, porque ellas demuestran hasta qué punto son buenos y sumisos en cuanto estiman sus bondades quienes se enriquecieron a sus costillas, dejándoles sin medios para conjurar las crisis del campo y las negruras del porvenir.

El gobernador civil de Sevilla, hablando con los periodistas se lamenta de las dificultades que oponen algunos propietarios en aceptar a los obreros parados que les corresponden los repartos hechos en los pueblos de la provincia, con el fin de evitar los estragos de la miseria.

A juicio de dicha autoridad, según expresó a los periodistas, hacen mal estos propietarios negándose a cumplir la función social que se les asigna. No se convence de que vale más dar algo que dar motivos para que lo tomen todo.

¿Quiénes son, pues, los perturbadores del orden público?

Los elementos llamados conservadores se rebelan contra la autoridad, al contra aquellos se emplea el procedimiento que se usa cuando los trabajadores se declaran en huelga, no ya para pedir aumento de salario, sino cuando se alzan por una cuestión de dignidad, los terratenientes andaluces, los agricultores adinerados no se atreverían a negarse al cumplimiento de su deber cristiano y de justicia social.

Son rebeldes sin castigo. Para ellos no existe en el Código penal ninguna sanción que les obligue a ser buenos por la prisión correctiva. Y ellos, los conservadores de lo suyo ganado por los demás, serán los primeros, como lo fueron siempre, en exigir de la autoridad el empleo de la fuerza armada para la custodia y defensa de sus intereses, si es que los parados forzados se atreviesen a profanar con sus manos las riquezas acumuladas, los comestibles almacenados que ellos, los ahiitos, no podrán consumir en todos los días de su existencia, aunque se trate de una sola comida por mediana que sea.

Lorenzo PAHISA

EL MITIN DE AYER EN EL TEATRO ESPAÑOL

Los trabajadores de Barcelona acuerdan fijar un plazo al Gobierno para que ponga en libertad a todos los presos políticos y sociales

Más de 20.000 personas no pudieron entrar en el local. — Las autoridades, por si se presentaba la ocasión de masacrar al pueblo, repartieron casi toda la fuerza pública por los alrededores del teatro, pero el pueblo no les dió ese gusto

Ayer mañana se celebró en el teatro Español el anunciado mitin pro amnistía de presos políticos y sociales, organizado por el Comité femenino obrero de la C. N. T.

El apollo local del Paralelo, se encontraba materialmente atestado de público desde mucho antes de empezar el acto.

Presidió la compañera María Espinosa.

y hablaron Escrig, estudiante, Clara, Rosario Dolcet, Arín y Parera por los trabajadores afiliados a la C. N. T.

Todos los oradores exaltaron la inocencia o el sacrificio realizado por los compañeros actualmente presos.

Explicaron la inutilidad de todas las súplicas de amnistía que se vie-

nen reiterando desde hace tiempo, y finalmente, entre grandes ovaciones del público en masa, se acordó recabar de la C. N. T. la fijación de un plazo al Gobierno para que decida la libertad de todos los presos políticos y sociales.

La compañera presidenta da cuenta de la negativa del gobernador civil a conceder autorización para celebrar la proyectada manifestación que se debía celebrar a la salida. Recomendación no se lleva a cabo, pues casi toda la fuerza pública de Barcelona está apostada en los alrededores del coliseo, esperando el momento de reprimir con dureza el deseo de los trabajadores.

Clara explica las anteriores palabras haciendo ver que la actitud en-

caz y definitiva no puede ser hija del entusiasmo momentáneo de los concurrentes al acto, sino fruto de los acuerdos de toda la organización obrera de España. Que ésta así lo va a hacer en brevísimo plazo.

Inmediatamente se da por terminado el mitin, sin incidente alguno.

Como se dice anteriormente, las autoridades habían distribuido gran número de fuerzas de Seguridad, Guardia civil y Policía, estratégicamente situadas en el Paralelo, Plazas de España y Cataluña, Rambles y paseos de Colón e Isabel II.

Es un alarde de provocación, intolerable y vil, que los trabajadores barceloneses no olvidarán en momento oportuno.

NUMEROS Y HECHOS

LA REVOLUCION, LOS EMPRESTITOS Y LA «SOBERANIA»

El Gobierno español está aprendiendo sobre una experiencia demasiado rica que comenzó en 1898 a ceder el pueblo español, como un rebaño, como una horda de esclavos, al capitalismo de otros países.

Antes que entregarse la soberanía, si el caso llega, preferirán entregársela a los Estados Unidos, a Inglaterra. Ya preparan el camino con empréstitos, con promesas de estabilización monetaria que hacen relamerse de gusto a los de fuera y a los que, como Cambó, tienen mucho dinero en empresas de países extranjeros. No hay que decir las razones políticas para temer eso de Inglaterra. En cuanto a los Estados Unidos, España les enseñó a extender sus tentáculos en 1898.

Desde entonces el monstruo amarillo del norte ha anexionado a sus finanzas y ahorrado bajo su engranaje capitalista por el sistema financiero a Hawai, Cuba, Puerto Rico, Filipinas y Guam (1900), Tutuila (1899), Panamá (1903), Santo Domingo (1907), Haití (1915), Nicaragua (1913), Islas Vírgenes (1917). Bajo el disfraz de protectorado, inspec-

ción financiera, intervención aduanera y a veces—Cuba, Filipinas—a consecuencia de guerra y de franca anexión, los Estados Unidos van imponiendo su cadena de oro al proletariado mundial. Cadena angustiosa, anquiladora con grilletes de hambre, de injusticia, de egoísmo; abilladores de 281.044 millas cuadradas España les enseñó, han sabido añadir, al número de sus esclavos, los pobladores de 281.044 millas cuadradas; más de dieciocho millones de hombres. España hace tiempo que ve imposible cómo sus gobiernos dictatoriales se cobijan bajo la sombra del capitalismo extranjero, cómo buscan ahora cualquier pretexto para unir a la suerte de la monarquía los intereses de las grandes potencias. El capitalismo monárquico español se prepara a ceder la vida y la hacienda, la conciencia y la voluntad de veinte millones de españoles al capitalismo de otros países, antes que dejarse vencer del todo. Pero será inútil. No hará sino aumentar sus responsabilidades para el día del proletariado, para el día de la justicia, para el último día.

La Federación Universitaria Escolar de Cataluña y Baleares a los estudiantes

Compañeros: Esta Federación, vista la situación de franca anomalía a que ha llegado la vida universitaria, y creyéndose en el deber de orientar a la masa escolar, a vosotros—estudiantes—manifiesta lo siguiente:

La vida oficial universitaria se ha hecho en toda la Península insostenible, como consecuencia del estado caótico porque atraviesa el país en general. Sería ilusorio pensar que el estudiante puede sustraerse a la influencia que sobre todo ciudadano ejerce la descomposición de la vida nacional.

Ciertos hechos concretos han venido a añadir nuevos motivos de inquietud.

La brutal represión por parte de la fuerza pública en los lamentables acontecimientos ocurridos en la Universidad, a los cuales esta F. U. E. es completamente ajena.

Es conveniente no olvidar la actitud del Gobierno de no dar satisfacción a las justas peticiones de los estudiantes, como lo prueba el hecho de no admitir la dimisión al principal responsable de los últimos desastres.

Añadamos a esto también el mal efecto producido al ver la intención por parte de las autoridades académicas y gubernativas de abolir el fuero universitario, que creemos deber nuestro mantener como única defensa contra la intemperancia de la fuerza pública.

Los motivos expuestos y otros más, han convencido a la F. U. E. de C. y B. del peligro que existe en volver a la Universidad oficial, no dudando que continuará influyendo sobre ella el ambiente de intranquilidad persistente. Y como entendemos que es necesario a toda costa evitar nuevos desagradables acontecimientos, hemos acordado los siguientes puntos:

Primero. Rectificar en nuestra actitud de entender que es incompatible con el actual estado de cosas la vida oficial universitaria.

Segundo. No asistir a las sesiones de enseñanza oficial cuando ésta sea reemprendida.

Tercero. Procurar a los estudiantes los medios de preparación científica necesaria para demostrar su competencia en el momento oportuno. Y a este fin, encargar a las asociaciones federales la organización de clases extraoficiales con docencia libre.

Siendo esta labor de alta trascendencia para la actividad de la vida

A TODAS LAS ORGANIZACIONES AFECTAS A LA C. N. T. Y A LOS MILITANTES EN GENERAL

La Comisión pro Imprenta propia para SOLIDARIDAD OBRERA, de acuerdo con el Comité Regional de Cataluña, ha puesto en circulación una emisión de «tiquets» de cinco pesetas, al objeto de crear un fondo suficiente para el montaje de la Imprenta.

Estos «tiquets» los expenden las Juntas de los Sindicatos y algunos compañeros que se han prestado a ello.

Los compañeros que en su localidad no los encuentran, pueden solicitarlos a la Comisión pro Imprenta, calle Nueva San Francisco, 3, donde se les facilitarán en talonarios numerados de cinco «tiquets» o sueltos, si consideran que no podrían vender un talón.

Los «tiquets» que hoy hemos puesto en circulación, serán canjeables en fecha muy próxima, o sea cuando se lance una emisión de acciones de veinticinco pesetas, que estarán garantizadas por el valor de la imprenta, así como el probable beneficio por los trabajos de edición de SOLIDARIDAD OBRERA, impresos de Sindicatos, etc.

Siendo una obra de máxima eficacia la que vamos a llevar a cabo, los compañeros todos deben tomar con interés este asunto, siendo constantes propagandistas y cooperadores de empresa que tanto nos beneficiará moral y materialmente.

Todos, pues, a la obra.

Los Sindicatos que no hayan pedido «tiquets», deberán hacerlo a la mayor brevedad.

No debemos perder un minuto más.

LA COMISION PRO IMPRENTA

¡AMNISTIA PARA TODOS!

LA SITUACION POLITICA

¿ EN QUE PARARA ESTO ?

Una semana santa gubernamental, llamaríamos a la transcurrida, en la que el Gobierno diríase se ha dedicado al recogimiento y meditación de los problemas que seriamente le amenazan.

La destitución del general Mola es la Jefatura de Seguridad, el conflicto escolar y la dimisión del Ministro de Hacienda, son los tres escollos a salvar por el almirante Aznar, sin que provoquen la dimisión de los tres ministros del ramo respectivo: Gobernación, Instrucción Pública y Hacienda.

No son sólo los estudiantes los que exigen del Gobierno que el Director de Seguridad cese en su cargo, para el que tantas pruebas de ineptitud viene dando, sino que España entera reclama la destitución de este alto funcionario y su procesamiento por los sucesos acaecidos en la Facultad de Medicina de San Carlos. La muerte de Ricardo Sampedro y la sangre que ha regado las calles de Atocha, Santa Isabel y otras, le hacen acreedor a un castigo.

El conflicto escolar está en pie, y aunque ligado a la resolución que se tome con el Policía Mayor de España, es de presumir que la valiente juventud universitaria continuará manteniendo su franca rebeldía, hasta tener completa satisfacción a las demandas presentadas a raíz de los luctuosos sucesos de Madrid.

Por último quedará siempre amenazador y cual pesada losa que cerrará la fosa sepulcral donde quedarán enterrados los fósiles gobernantes, el ilegal empréstito de los 60 millones de dólares, que ha echado sobre las costillas de los españoles la Casa Morgan.

Los constitucionalistas han denunciado ante el país la ilegalidad de esta operación de crédito (como el Gobierno hipocritamente la llama) y es de suponer que a estas horas el señor Bergamín haya ya presentado al Juzgado el escrito de querrela contra el Gobierno.

Por otro lado, el Gobierno ha desautorizado al ministro de Hacienda señor Ventosa, no permitiéndole la disponibilidad de cantidad alguna de los 60 millones, sin expresa orden.

A nosotros nos resta preguntar: ¿Continuará en el Ministerio de la Fuera del Sol, el actual ministro de la Gobernación, marqués de Hoyos, si es destituido de su puesto el general Mola, después de haber públicamente defendido a este funesto funcionario solidarizándose con su actuación?

¿Seguirá el señor Gascón y Marín al frente del Ministerio de Instrucción Pública si los escolares trinca fan?..

Y para terminar, ¿Puede dignamente administrar el Tesoro nacional de España un hombre que cual el señor Ventosa, delinque sometiendo al país a un país extranjero?..

Estas tres preguntas opinamos nosotros no podrán ser contestadas por este Gobierno y valdría más recogerse los hártulos y se retirara para siempre. Lo demanda España entera; lo exige el decoro nacional. Y si su misión es sostener a todo trance la Monarquía, que en su caída se la llevan, pues a juzgar por el clamoreo general, los españoles no la quieren.

AVISO

El compañero Marco Alción puede enviar a recoger en la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA, un encargo del Comité Regional.

escolar—tan menguada, desgraciadamente—no cabe dudar de la colaboración de todo aquel que se considere interesado en el renacimiento de nuestra cultura.

Aprobado por la Cámara Federal, 6 de abril de 1931.—V. B. el presidente, Darío Esteo.—El secretario, Ricardo Roo.